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Sigue aquí
Rafael Vez , expárroco de la localidad, sigue en espera de

una resolución sin perder la fe, ni su vocación P14 a 16
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El 9 de mayo dará comienzo la
ruta gastronómica del atún más
longeva de España, la Ruta de

Conil que cumple su XXVII edición
plenamente consolidada y con
ganas de seguir mejorando a

través de pequeñas innovaciones
que tienen el objetivo de acercar

aún más la labor de los
restauradores conileños al
público, a sus clientes, a los

vecinos y vecinas, y a los
visitantes.Una ruta donde se

fusionan el mar, la historia y el
talento gastronómico de un

pueblo como Conil que lleva años
a la vanguardia culinaria. Además

este año se potenciará con
eventos y actividades de carácter

cultural y patrimonial 
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Imágenes
destacadas

Luz verde para
construir tres hoteles
con una inversión de
112 millones de euros

dad y sostenible' en el término municipal de
Conil, cuya inversión prevista es de 112 mi-
llones, generando 200 empleos durante dos
años en la fase de construcción y otros 270
trabajos a tiempo completo al año en fase de
explotación.

El proyecto constará de tres construccio-
nes, como son un hotel familiar de 275 habi-
taciones, un hotel para público adulto de 124
habitaciones y un hotel-apartamento con 18
unidades alojativas para medias estancias,
todo ello en una edificabilidad máxima de
24.423.79 metros cuadrados.

La entidad promotora contempla la pro-
moción de un complejo turístico cuyas ca-
racterísticas principales serán la sostenibili-
dad y la alta calidad del producto y servicios
ofrecidos a sus huéspedes, lo que conllevará
“una clara recualificación” de la oferta turís-
tica del municipio conileño. Además, se abo-
ga por la desestacionalización de la deman-
da, lo que contribuye también a combatir la
saturación del municipio en temporada alta.

Así, se proyecta también un centro de con-

venciones con capacidad para más de 800
personas, que acogerá importantes eventos
para el municipio y que se espera que contri-
buya a disminuir la estacionalidad del desti-
no y a alargar la temporada.

En cuanto a la inclusión de medidas de
sostenibilidad medioambiental, se ha plan-
teado la construcción del complejo bajo los
estándares del sello LEED (Leadership in
Energy & Environmental Design) de cons-
trucción sostenible y su posterior operación
y gestión bajo los estándares del programa
propio de H10 Hotels, denominado 'Stay Gre-
en', cuyos ejes principales son la reducción
de la huella de carbono, la gestión sostenible
del agua, el consumo responsable y el com-
promiso social.

Además, el complejo se certificará con el
certificado 'Biosphere Responsible Tourism',
el programa de certificación sostenible de la
industria turística con mayor credibilidad y
confianza en el mercado internacional, y
participará en los exigentes procesos de au-
ditoría del sistema 'H10 Quality Excellence
Management System', que permiten a los ho-
teles H10 obtener certificaciones como la Q
de Calidad Turística en España o la ISO
9001:2015.

La Junta de Andalucía ha subrayado a este
respecto la apuesta por las propuestas de
movilidad sostenible para reducir el impac-
to sobre el entorno derivado de la movilidad
de personas y material que requiere la ope-
rativa del complejo.En este sentido, se pro-
pone la instalación de sistemas de recarga
de coches eléctricos abiertas al público en el
aparcamiento, así como la promoción del
uso del transporte público entre los trabaja-
dores. Es por eso que se ofrecerá también un
aparcamiento de bicicletas y patinetes para
trabajadores y clientes y se dispondrá de un
servicio de alquiler de bicicletas para hués-
pedes como modelo sostenible para descu-
brir el entorno. ■
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H
ace ahora 13 años el movimiento 15M atro-
naba las calles de preguntas y cambiaba
radicalmente la política en España. Qui-
zás la más impactante de aquellas pre-

guntas es la que nos cuestionaba sobre la calidad
de nuestra democracia. “Le llaman democracia y
no lo es” impugnaba de forma directa, sin circun-
loquios, si el sistema democrático que habíamos
construido tras la muerte de Franco lo era real-
mente.  Cambiaron las cosas desde aquel 2011
quizás no para bien. Pero las preguntas siguen.
Hace unos meses salían en tromba los partidos
que más han sustentado lo que llaman el Régi-
men del 78 o el bipartidismo, a poner a caldo a un
ministro de Unidas Podemos que se había atrevi-
do a cuestionar que en España estuviéramos en
una democracia plena.

Uno como no es sanchólogo, pues no sabe que
pasó por la cabeza del presidente del Gobierno
cuando nos dijo tras reflexionar cinco días que
había que regenerar la democracia. Y que para
ello hacía falta un punto y aparte. No creo que se
cayese del caballo como San Pablo, porque nues-
tras evidentes carencias democráticas eran ob-
vias para mucha gente. Pero en realidad fuese luz
milagrosa o asunción de una realidad que no se
quería asumir, lo cierto es que estamos, debemos
estar, en una nueva etapa. Un punto y aparte pa-
ra que la democracia entre y abra las ventanas de
ese oscuro, opaco y cavernícola mundo judicial.
Romper las inútiles negociaciones con el PP y po-
nerse manos a la obra para retirar a los okupas
del Consejo del Poder Judicial, sin complejos ni
temores a los ladridos de la ultraderecha y la de-
recha ultra. Y hace falta cambiar la forma del
nombramiento de altos cargos judiciales para
evitar la instrumentalización por poderes no de-
mocráticos. Igual que repensarse el acceso a la
carrera judicial, pues este sistema favorece el ac-
ceso tan sólo a los que tienen medios suficientes
para permitírselo. O sea, los de siempre Porque el
poder judicial se ha convertido hoy uno de los
principales problemas para nuestra democracia.

Un punto y aparte para que la democracia ba-
rra a tantos pseudomedios, panfletos digitales
dedicados a esparcir inventar bulos y esparcir
fango, para que luego sea usado por los políticos
de la derecha ultra y la ultraderecha y al fin plan-
teado ante los jueces  en una descarada lawfare.
Respetando por supuesto la libertad de informa-
ción y de expresión. Pero impidiendo que esos
panfletos sean además pagados con dinero de to-
dos y todas por administraciones del PP.

Como no, un punto y aparte legislativo que
cambie toda la regularización de los secretos ofi-
ciales y salgan a la luz tantas tropelías ocultas. O
que sin más dudas proceda a derogar una ley
mordaza que cinco años de gobierno Progresista
no se ha atrevido a acometer.

Un punto y parte en la agenda social, abando-
nando las medias tintas que no llegan a donde
deben llegar ni  terminan de resolver la situación
a millones de personas en situación de vulnera-
bilidad: resolver el caos que hace inútil el Ingreso
Mínimo vital; reducir la jornada de trabajo sin
pérdida salarial; como decíamos este 1º mayo,
trabajar menos vivir mejor; acometer con valen-
tía uno de los grandes problemas sociales, la vi-
vienda; y tantas otras que se han convertido en
imprescindibles. Punto y aparte. ■

Artículo Primero

Rafael Lara

El Consejo de Gobierno ha tomado
razón de la asignación a la Unidad
Aceleradora de Proyectos (UAP)
del proyecto turístico 'H10 Hotels

complejo turístico hotelero de alta cali-

Sube y baja

El nuevo formato de las
rutas gastronómicas

que volveremos a ver en la
XXVII Ruta del Atún ha
resultado muy atractivo.

JOSÉ RAMÓN ROSADO  |CONCEJAL DE TURISMO

Por su apuesta por innovar en las
Rutas Gastronómicas 

El infiltrado

■ Ya se vislumbró durante la pasada campaña
electoral, e incluso antes. Pero ahora, en cada
pleno, en cada declaración, se nota una enorme
tensión entre el portavoz municipal de Izquierda
Unida y exalcalde, Juan Bermúdez, y el concejal
de Siempre, responsable del Área de Personal,
Sergio Cáceres. Se hablan, sí, pero no dejan de
tirarse tiritos y reproches... todo con un tono
educado pero tenso... creemos que no se tragan,
pero se soportan... hace tiempo que no
observamos esa falta de ‘feeling’ entre dos
concejales de una misma corporación
municipal... Si escarbamos, quizás aún duela el
hecho de que Cáceres diese el paso y se metiera
a político pero sin “ser político”... mientras
Bermúdez no reniegue de esa condición.

Se palpa cierta tensión
entre los dos concejales

+La puntilla

■ El Ayuntamiento de Conil de la Frontera
emite un comunicado respecto al estado de
abandono de solares y terrenos en la
localidad. Se menciona el riesgo de incendios
y problemas sanitarios debido a la
acumulación de basura y escombros. Según
la normativa vigente, los propietarios tienen
la responsabilidad de mantener sus
propiedades en condiciones de seguridad y
salubridad. Se ordena a los propietarios
realizar labores de limpieza y
mantenimiento, advirtiendo que no se
permitirá el depósito de residuos. Se anuncia
la realización de inspecciones periódicas y se
amenaza con acciones legales en caso de
incumplimiento.

Ya era hora de tomar
cartas en el asunto

Ha dicho...
Manuel Flor
Presidente del GDR del Litoral de
La Janda y Los Alcornocales

La participación ciudadana en la primera fase del
proceso de elaboración de la Estrategia de Desarrollo
Local Leader 2023–27 es muy  satisfactoria”

Espera que las próximas actividades planteadas “tengan aún más impacto”‘‘ ’’

Le llaman democracia

El presidente de la
Junta debería cambiar

su política sanitaria porque
con la salud de los
ciudadanos no se juega

JUANMA MORENO | PRESIDENTE DE LA JUNTA

El sistema sanitario andaluz debe ser
cuidado como la joya de la corona 
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El rincón de la
psicología

L
dependencia emocional es un tema que ha
ganado relevancia en los últimos años en
el ámbito de la psicología debido a sus de-
vastadoras consecuencias en la vida de las

personas que la padecen.
Se trata de un patrón de comportamiento en el

cual una persona depende excesivamente de otra
para satisfacer sus necesidades emocionales, lo
que puede llevar a una serie de problemas tanto en
la vida personal como en la relación con los demás.

En primer lugar, es importante entender que la
dependencia emocional no se limita únicamente
a la dependencia de una pareja sentimental, sino
que puede manifestarse en diferentes aspectos de
la vida, como la dependencia de un amigo, un fa-
miliar o incluso un compañero de trabajo. En mu-
chas ocasiones, la dependencia emocional se ori-
gina en experiencias pasadas de abandono o re-
chazo, lo que hace que la persona busque cons-
tantemente la validación y el amor de los demás
para sentirse segura y aceptada.

Una de las principales consecuencias de la de-
pendencia emocional es la pérdida de la autono-
mía y la identidad propia. Las personas que sufren
de dependencia emocional tienden a priorizar las
necesidades de la otra persona por encima de las
suyas propias, lo que puede llevar a una pérdida de
la individualidad y a la sensación de no ser capaz
de tomar decisiones por sí mismas.Además, la de-
pendencia emocional puede provocar un deterioro
en la autoestima y la autoconfianza, ya que la per-
sona se siente incapaz de valerse por sí misma y
necesita constantemente la aprobación de los de-
más para sentirse bien consigo misma

Además, la dependencia emocional puede tener
un impacto negativo en la salud mental de la per-
sona que la padece. Las personas dependientes
emocionalmente suelen experimentar altos nive-
les de ansiedad, estrés y depresión, ya que cons-
tantemente se preocupan por la posibilidad de per-
der a la otra persona o de no ser correspondidas en
sus sentimientos. Esto puede llevar a un círculo vi-
cioso en el que la persona de pendiente busca
constantemente la validación externa para sentir-
se bien consigo misma, lo que a su vez refuerza su
dependencia emocional y la imposibilidad de esta-
blecer relaciones sanas y equilibradas.

Por otro lado, la dependencia emocional tam-
bién puede tener consecuencias en la vida laboral
y social de la persona. Las personas dependientes
emocionalmente tienden a descuidar sus respon-
sabilidades y compromisos, ya que su principal
preocupación es mantener la relación con la otra
persona a cualquier coste. Esto puede llevar a con-
flictos en el trabajo, problemas en las relaciones
sociales e incluso a la pérdida de oportunidades
profesionales y personales debido a la falta de au-
tonomía y la incapacidad para tomar decisiones
por sí misma.

Salir de una relación con dependencia emocio-
nal puede ser un proceso difícil, pero es posible
con la ayuda adecuada. Aquí tienes algunos tips
para superar esta situación:

-Reconoce y acepta tu dependencia emocional:
Lo primero que debes hacer es reconocer que tie-
nes dependencia emocional en la relación. Acep-
tar esta realidad te ayudará a tomar las medidas
necesarias para superarla.

-Busca ayuda profesional: Es importante acudir
a un psicólogo o terapeuta especializado en relacio-
nes de dependencia emocional. Ellos te guiarán en
el proceso de superación y te brindarán las herra-
mientas necesarias para enfrentar esta situación.

-Establece límites claros: Durante la relación
de dependencia emocional es probable que ha-
yas sacrificado tu autonomía y tus límites perso-
nales. Establecer límites claros y aprender a de-
cir no es fundamental para recuperar tu inde-
pendencia emocional.

- Cultiva tu autoestima: La dependencia emo-
cional suele estar relacionada con una baja auto-
estima. Trabaja en mejorar tu autoconcepto y en
cultivar una actitud positiva hacia ti misma. Reco-
noce tus cualidades y fortalezas.

- Dedica tiempo a tus intereses y aficiones: Es im-
portante que puedas disfrutar de actividades que
sean solo tuyas y que te permitan conocer y conec-
tar contigo misma. Cultiva tus intereses y aficiones
para fortalecer tu independencia emocional.

Recuerda que superar la dependencia emocio-
nal es un proceso que lleva tiempo y esfuerzo, pe-
ro con la ayuda adecuada y tu determinación, es
posible salir adelante y recuperar tu independen-
cia emocional. ■

La dependencia emocional: 
Un obstáculo para tu felicidad y bienestar

PURIFICACIÓN FUENTES

S
ucedió un domingo. Cúmulos ensombre-
cían el firmamento y escupían minúscu-
las, y cristalinas, amenazas de lluvia a los
viandantes.  Una vecina giraba, con me-

nos armonía que un saltamontes cojo, ante el es-
pejo para comprobar que sus ‘leggings’ negros
ocultaban la grasa de sus enormes glúteos. En
su celda un reo, a punto de salir a la ducha, echa-
ba de menos el dosificador de jabón. Y a mí, sim-
plemente, se me paró el corazón. Sucedió ese
domingo, el día de mi muerte.

Me sentí raro. Sin ganas de comer, ni de fumar.
Envuelto en una absurda levedad me fui despe-
gando de mi cuerpo cual pegatina. Era todo al-
ma, humo, nebulosa, ejemplo de difuso. Su pu-
ta madre, pensé, ya la cagué. Comencé a ascen-
der… lentamente y me acordé de Patrick Swayze
en Ghost. Miré hacia abajo y junto a mi cuerpo
no vi a Demi Moore, sino a mi enorme vecina gri-
tando mientras se colocaba el tanga bajo sus em-
butidos ‘leggings’. Una luz blanca me cegó… era
el momento para que toda mi vida pasase ante
mis ojitos claros. Me acomodé para disfrutar del
flashback… y fue muy triste. Apenas un par de
imágenes y en ambas aparecía masturbándome.
Vaya mierda de vida malgastada a manotazos
limpios. Me dije, ojalá me dieran otra oportuni-
dad, haría tantas cosas… aunque en verdad se-
guía mintiéndome. Mejor así.

Tras un ascenso que duró una eternidad lle-
gué al cielo. Dos puertas. Frente a ellas discutí-
an dos figuras de aspecto humano. Al verme,
aparcaron la cháchara y se acercaron. “Quillo,
hablábamos de ti… sabemos que tu madre es
cristiana y tu padre musulmán… pero no tene-
mos ni idea qué eres tú para así poder juzgar-
te”. ¿Ateo?, les dije no sin ciertas dudas, “pues
al puto infierno”, respondieron al unísono. Es
broma, soy… ¿cristiano? No sé, es que ahora es-
tán mejor vistos allí abajo… soy mucho de de-
jarse influenciar por los medios.  La puerta de
la izquierda se abrió.

Tecnología punta, oye. Hablo de la sala donde
estaba dios. “Pasa”, me dijo, “aunque ahora es-
toy liado con la Semana Santa… mira cómo dis-
frutan con la muerte de mi hijo, yo lo flipo. Estoy
por hacer que esos cúmulos les agüe la fiesta”.

En la sala había seis mil millones pantallas,
tantas como seres humanos sobre la faz de la
tierra. Todas táctiles. En la parte inferior de ca-

Pecador

YOUNES
NACHETTsin

diazepamPsicóloga. Terapeuta Gestalt.

Experta en Intervención Social y Comunitaria

da imagen dos botones. “Pecador”, “No
pecador”, y el Señor de los Cielos los pulsa-
ba según el comportamiento que observa-
ba. “Otro pajeándose… Pecador”, “Un ho-
mosexual… pecador con llamada al Obis-
pado de Alcalá a ver si lo curan de una
vez”, “Infiel… Pecador”, “Otro masturbán-
dose ahora que sus padres no están… y con
una foto de Santiago Abascal… terrible…
Pecador” “¿Un trío?, ¿Al son de Maluma? al
infierno con ellos tres… o vamos a ser feli-
ces los cuatro” “Pero qué hace esa chica
abriendo el cajón de la mesilla y sacando
tremendo consolador… Pecadora”… Per-
done, Señor, pero en esa pantalla hay un
político mintiendo, y en esa otra un hom-
bre a punto de matar a su mujer, y ahí dos
millones de niños tragando arena… y en la
del medio, una patera que zozobra en El
Estrecho… Mire, una bala se dirige al pe-
cho de un campesino… ¡La leche!, ese ban-
quero famoso se está metiendo cocaína
con un turulo de intereses al 20%… y qué
me dice usted de ese capullo que está com-
prando AK-47 para asesinar en su nombre
y de aquel que acaba de orinarse sobre un
manto de víctimas inocentes. ¡Anda!, ahí
está el dueño de esa multinacional jiñando
en un váter de oro, en su yate construido
con jirones piel de cien mil lactantes des-
nutridos…”. Como hacía caso omiso, le to-
qué el hombro… se volvió hacia mí, majes-
tuoso, omnipotente, para decirme, esa ma-
nita te la guardas ¡Pecador!, qué se bien lo
que has hecho con ella… mi veredicto es al
Infierno pajillero del demonio.

Sucedió un domingo. Cúmulos ensom-
brecían el firmamento y escupían minúscu-
las, y cristalinas, amenazas de lluvia a los
viandantes...  Y yo, entre otro sin vivir pre-
guntándome para cuándo una religión a la
que no se le pare nunca el corazón.

PD: Nunca es culpa de dios o los dioses,
siempre es culpa del hombre o de los hom-
bres… mira que pensar que se cura la ho-
mosexualidad, mira que dedicar esfuerzo a
eso mientras otros sí que dan por culo con
tanta puta maldad… a esos, a esos hay que
eliminar, contra ellos hay que luchar… de-
jen, por el amor de dios, el sexo en paz.

PD02: Como dice el cómico Ricky Ger-
vais, si los dioses no quieren homosexua-
les, para qué nos pone el punto G dentro
del ano... jajajajjajajaja. ■



Younes Nachett
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El próximo jueves 9 de mayo dará
comienzo la ruta gastronómica
del atún más longeva de España,
la Ruta de Conil que cumple su

XXVII edición plenamente consolidada
y con ganas de seguir mejorando a tra-
vés de pequeñas innovaciones que tie-
nen el objetivo de acercar aún más la la-
bor de los restauradores conileños al
público, a sus clientes, a los vecinos y
vecinas, y a los visitantes.

sada Ruta de la Huerta, modificación
que ya que tuvo una excelente acogi-
da”, como se comprobó durante el cita-
do evento gastronómico.

En este sentido, el 9 de mayo se dará
“el pistoletazo de salida, el cual durará
hasta el 11 de mayo, aunque la ruta esta-
rá presente hasta el 9 de junio”.

Ese 9 de mayo “tendrá lugar el Con-
curso Gastronómico con una demostra-
ción o showcooking en directo donde
los establecimientos participantes  ha-
rán gala de sus conocimientos culina-

Todos ellos invitaron a celebrar lo
que es hoy en día un homenaje a la cul-
tura ligada al mar de Conil a través de la
pesca milenaria del atún rojo salvaje de
almadraba.

El primero en tomar la palabra fue Jo-
sé Ramón Rosado, concejal de Turismo,
quien destacó que la Ruta del Atún de
Almadraba de Conil “es, sin lugar a du-
das, un referente gastronómico nacio-
nal e internacional” y que en esta nueva
edición habrá algunas innovaciones
con un “giro tal y como se hizo en la pa-

La presentación de esta nueva edi-
ción se llevó a cabo en La Chanca, lugar
emblemático donde el pasado se hace
presente en Conil. Al acto asistieron la
alcaldesa, Inmaculada Sánchez; el con-
cejal de Turismo, José Ramón Rosado;
el concejal de Pesca y diputado provin-
cial, Antonio Aragón; el presidente de
la Asociación de Jóvenes Restauradores
de Conil, José Antonio Ureba; y el direc-
tor de Marketing y Comunicación de la
empresa Petaca Chico, Alberto Sánchez
Muñoz.

Participan en
el concurso 24
estableci-
mientos de la
localidad,
pero serán 28
los implicados
en la ruta,
cuyas
elaboraciones
se podrán
degustar
desde el 9 de
mayo y hasta
el 9 de junio,
en un mes
donde el gran
protagonista
será el atún
rojo salvaje de
almadraba

‘‘

Conil |

Turismo Del 9 de mayo al 9 de junio

Innovación en la Ruta del Atún
más longeva de España
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PROGRAMACIÓN__El Concurso Gastronómico se celebrará el jueves 9 de mayo en directo y con público, mientras
que la muestra, con dos ronqueos, durará hasta el sábado 11 de mayo en la Plaza Santa Catalina y Torre de Guzmán

Imagen de la
presentación de la

XXVII Ruta del
Atún de Conil.
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rios frente al público asistente”.
Como viene siendo habitual, el con-

curso está compuesto por “dos varian-
tes, cocina tradicional y cocina innova-
dora” y se acompañará de una muestra
gastronómica que en este primer día co-
rrerá a cargo de la Escuela de Hostelería
y la Asociación Los Borriquetes”.

En la Ruta Gastronómica participan
28 establecimientos en la Ruta, mien-
tras que en el concurso participarán un
total de 24 restaurantes del municipio.

Así, el jueves 9 es el concurso, “mien-
tras  viernes 10 y sábado 11 tendrá lugar
una Muestra Gastronómica que se inau-
gurará con un ronqueo cortesía de Peta-
ca Chico en los espacios de Santa Cata-
lina y Torre de Guzmán. Eso será el vier-
nes. El sábado se celebrará la segunda
jornada de la muestra con otro ron-
queo, en esta ocasión por gentiliza de
Gadira”.

Degustación de 25.000 tapas
La previsión, según señaló Rosado, es
que “en los tres días se degusten más de
25.000 tapas”.

Por su parte, Antonio Aragón, conce-
jal de Pesca, destacó el cambio de for-
mato que se llevará a cabo en esta edi-
ción y que tanto éxito obtuvo en la ruta
de la Huerta, con un concurso en direc-
to y con más días de muestra gastronó-
mica para que “nadie se la pierda”.

Y es que con estas modificaciones, la
Ruta del Atún de Conil “se consolida co-
mo la más antigua de la provincia al
tiempo que sigue creciendo y mejoran-
do año tras año”.

El edil de Pesca recordó que “las al-
madrabas son un tesoro, un arte de pes-
ca milenario y sostenible que genera ri-
queza y empleo en toda la zona… por-
que no podemos olvidar que el atún ro-
jo genera empleo directo e indirecto”, lo
que “nos debería llevar a una reflexión
y a que todas las administraciones
muestren su apoyo  a demanda de las
almadrabas gaditana de que se les asig-
ne más cuota” una vez que “ya está más
que comprobado que el recurso está to-
talmente recuperado”.

Por otro lado, Aragón destacó el “ta-
lento gastronómico que reúne Conil
desde la vanguardia a la tradición”, un
talento que se debe apoyar y fomentar,
de ahí que anunció, en su condición de
diputado provincial que aprovechando
el hecho de que “somos Ciudad Gastro-
nómica, desde la Diputación se ha esta-

blecido una colaboración con la Asocia-
ción Jóvenes Restauradores de la locali-
dad con una aportación económica pa-
ra la Ruta, pendiente de que se solicite”.

A continuación tomó, Alberto Sán-
chez, director de Comunicación de Pe-
taca Chico, empresa que está “encanta-
da de seguir patrocinando la ruta. Un
patrocinio que para nosotros es un pri-
vilegio porque sentimos gran satisfac-
ción al ver cómo nuestro producto ob-
tiene el reconocimiento que se merece
gracias a los restauradores”.

Sánchez destacó el hecho de que este
año se celebra la XXVII edición, “lo que
dice bastante de la buena labor que se
ha hecho y que se está haciendo”, de
hecho, cada vez que la empresa acude a
ferias y eventos nacionales e interna-
cionales “siempre nos hablan del buen
hacer que se realiza” en las rutas gastro-
nómicas que se organizan en Conil, en
Barbate y en Zahara de los Atunes.

Para concluir, reiteró que la empresa
Petaca se hará cargo del ronqueo inau-
gural el día 10, “con lo que nos gustaría
invitar a todo el mundo a que acuda
porque es un espectáculo digno de
ver”, al tiempo que durante la muestra
“vamos a tener un stand comercializan-
do el producto y realizando actividades
para los más pequeñas”.

“La Ruta más antigua de España”
Ureba, de Jóvenes Restauradores de Co-
nil, destacó igualmente que “nos encon-
tramos en la 27 ruta, la más longeva de
la provincia y me atrevería a decir que es
también la más antigua de Andalucía y
de España”.

Por otro lado, quiso enfatizar en el he-
cho de que los restauradores de la loca-
lidad “tenemos la fortuna de trabajar
con el mejor atún rojo del mundo, como
es el atún salvaje de almadrabas”, pro-
ductos que llegan de la mano de dos
grandes distribuidoras y comercializa-
doras como son Gadira y Petaca Chico”,
con lo que así “es más sencillo trabajar”.

Ureba destacó las nuevas modifica-
ciones introducidas este año en el Con-
curso Gastronómico y que como se de-
mostró durante la Ruta de la Huerta “fue
un pelotazo”  porque “nos permite mos-
trar al público cómo se trabaja de forma
más cercana”, de ahí que en la Ruta del
Atún se mantengan estos cambios por-
que la intención siempre es “seguir
avanzando y solventar aquello que se
podía mejorar”.

La ruta, señaló, “empieza el día 9 de
mayo con 24 compañeros y compañeras
que mostrarán lo que quieren expresar
desde nuestros establecimientos” y es
que sin duda el de Conil “es el concurso

en el que más se fija la gastronomía
nacional alrededor del atún rojo”.

Tras el concurso llegan “las mues-
tras gastronómicas en dos días en los
que la mitad de compañeros trabaja-
rán el viernes y la otra el sábado” y ser-
virán “para que se vea lo que vamos a
trabajar durante la ruta”.

Un ruta, del 9 de mayo al 9 de junio,
en la que “durante el mes podemos
asistir a los 28 establecimientos para
disfrutar entre 250 y 300 muestras gas-
tronómicas con el atún de almadraba
como protagonista”.

La presentación de la Ruta la cerró
la alcaldesa, Inmaculada Sánchez, pa-
ra quien “la consolidación de la mis-
ma es patente, al igual que patente es
la importancia que el atún tiene en
nuestro pueblo, la riqueza gastronó-
mica que potencia y el empleo que ge-
nera”.

La alcaldesa, que quiso “invitar a to-
dos, visitantes y vecinos, a la ruta”, se-
ñaló que “había que alargar la mues-
tra a tres días para que todo el mundo
tenga opción de disfrutarla”.

Por último, Inmaculada Sánchez
quiso “agradecer a los patrocinadores,
a los Jóvenes Restauradores y al Patro-
nato de Turismo, la labor que realizan
para mejorar este evento año a año”.

Este evento
es un
homenaje a
la cultura
ligada al mar
de Conil a
través de la
pesca
milenaria del
atún rojo
salvaje en las
almadrabas
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Younes Nachett
CONIL

D e nuevo se adelanta en el calen-
dario la primera levantá de las
almadrabas gaditanas. En la úl-
tima semana, las pesquerías de

Barbate, Conil, Tariga y Zahara de los
Atunes ya han realizado sus primeras
capturas de una temporada en la que de
nuevo prevén acabar con la cuota asig-
nada antes de que concluya la misma. Y
es que cada año hay más atunes rojos en
la zona y cada año migran más temprano
hacia el mediterráneo, consecuencia de
la recuperación de la especie y de los
cambios que se están produciendo en la

climatología.
De hecho, las primeras levantás se po-

drían haber adelantado aún más si no
llega a ser por la entrada de un temporal
de levante en la segunda semana del pre-
sente mes y que se mantuvo hasta bien
entrada la tercera semana. Una vez que
amainó, el jueves, 18 de abril, la alma-
draba de Barbate realizó sus primeras
capturas que llegaron al puerto de la Al-
bufera pasadas las tres de la tarde, sien-
do la más madrugadora de las cuatro que
hay en la provincia gaditana. Tras la mis-

454,124 toneladas.
El resto, se repartirán la cuota asigna-

da de tal forma que la almadraba de Tari-
fa dispondrá de 349,454 toneladas, la
Conil tendrá 426,325 toneladas y la de Za-
hara de los Atunes, 413,264 toneladas. 

Y es que las cuatro almadrabas man-
tienen la misma cuota que el año pasa-
do, a pesar de la más que evidente recu-
peración de la especie, cuestión que ha
generado cierto malestar en las empre-
sas gestoras de las cuatro pesquerías y
que esperan que cambie para la próxima
temporada, aunque todo hace indicar
que deberán esperar al menos hasta
2026 para que la cuota aumente signifi-

cativamente.

Migración fascinante y milenaria
Todos los barcos, buzos y marineros,
han vuelto, un an o ma s a la mar, para
capturar los atunes con la ma s antigua y
tradicional forma de pesca, la te cnica de
la almadraba, 100 por ciento sostenible y
en la que u nicamente se capturan las
piezas adultas y permitidas de los atunes
rojos salvajes que pasan por la costa del
estrecho de Gibraltar en su camino hacia
el Mar Mediterra neo; camino que se repi-

La almadraba de Conil se
estrenó con 97 atunes rojos

empresa Gadira.
En esta primera jornada de actividad,

se capturaron aproximadamente 97
ejemplares de atún rojo, los cuales fue-
ron cuidadosamente trasladados desde
la almadraba de Conil hasta las instala-
ciones de Gadira en el Puerto de la Albu-
fera de Barbate. Este evento marca el ini-
cio de la temporada de pesca de la
OPP51,  y resalta la importancia de estas
prácticas tradicionales en la economía
local y en la conservación de los recursos
marinos.

Y el martes se ha estrenado Zahara de
los Atunes, con una levantá en la que se
han capturado 42 atunes. Almadraba

que junto a la de Conil y Tarifa forma par-
te de la citada OPP51 y cuyas capturas co-
mercializa en exclusiva la empresa bar-
bateña de Gadira.

Cabe señalar que este año las cuatro
almadrabas existentes en la provincia de
Cádiz --la de Barbate además de las de
Zahara, agrupadas en la Organización
de Productores Pesqueros de Almadra-
ba-OPP51 (Zahara de los Atunes, Conil y
Tarifa)-- se reparten un total de 1.643,167
toneladas, siendo la barbateña la que
cuenta con más cuota de atún rojo con

ma, llegaron las levantás en Conil, en Za-
hara de los Atunes y en Tarifa

Por lo tanto, la almadraba de Barbate,
que gestiona la empresa Petaca Chico,
ha sido este año la más madrugadora en
la costa gaditana. Una primera levantá
que tuvo lugar este 18 de abril para llegar
puntuales a las diferentes rutas gastro-
nómicas que en torno a este exquisito
producto se celebran en las localidades
de Barbate, Conil y Zahara de los Atunes.

El jueves, 18 de abril, sobre las 15.50
horas llegaron al puerto de la Albufera
en Barbate. En total se capturaron 30
atunes rojos   de un gran tamaño que co-
mercializará la empresa conileña de Pe-

taca Chico.
Y cuatro días después, el lunes, 22 de

abril, tuvor la primera levantá de atunes
procedentes de la  almadraba de Conil,
bajo el amparo de la Organización de
Productores Pesqueros de Almadrabas
(OPP51). Esta asociación, fundada en el
año 2000, tiene como misión primordial
asegurar la práctica responsable y soste-
nible de la pesca del atún rojo (Thunnus
thynnus) mediante el ancestral arte de la
Almadraba. Las capturas obtenidas son
posteriormente comercializadas por la

La almadraba
de Barbate
capturó
treinta
ejemplares de
atún rojo
salvaje; la de
Conil trajo a
tierra 97
capturas;
mientras que
la almadraba
de Zahara de
los Atunes se
estrenaba con
47 atunes
rojos

‘‘

Conil |

Pesca Primeras levantás de la temporada
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nes se congregan en áreas específicas pa-
ra reproducirse. Las aguas del Mediterrá-
neo, con su temperatura óptima y abun-
dancia de alimento, proporcionan el en-
torno perfecto para la reproducción exi-
tosa de los atunes rojos.

La migración está influenciada por
factores físicos y ambientales. Las co-
rrientes oceánicas desempeñan un papel
crucial en la dirección y velocidad del
movimiento de los atunes, guiándolos a
lo largo de su viajE. Además, la tempera-
tura del agua y la disponibilidad de ali-
mento son factores determinantes en la
distribución y comportamiento de los
atunes durante su migración.

Los atunes rojos han desarrollado una
serie de adaptaciones migratorias que
les permiten sobrevivir y prosperar du-
rante su viaje desde el Atlántico Norte
hasta el Mediterráneo. Estos incluyen
una capacidad excepcional para regular
su temperatura corporal, una fisiología
muscular altamente eficiente y una ca-
pacidad de navegación precisa basada
en el campo magnético de la Tierra.  Y es
que esta migración no deja de ser  un tes-
timonio de la asombrosa capacidad de
adaptación y resistencia de la vida mari-
na. 

Cabe señalar
que este año
las cuatro
almadrabas
existentes en
la provincia de
Cádiz se
reparten un
total de
1.643,167
toneladas,
siendo la
barbateña la
que cuenta
con más cuota
de atún rojo
con 454,124
toneladas.
El resto, se
repartirán la
cuota
asignada de
tal forma que
la almadraba
de Tarifa
dispondrá de
349,454
toneladas, la
Conil tendrá
426,325
toneladas y la
de Zahara de
los Atunes,
413,264
toneladas

‘‘
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te año tras año...
Y es que la migración de los atunes ro-

jos (Thunnus thynnus) desde el Atlánti-
co Norte hasta el Mediterráneo es un fe-
nómeno que ha fascinado a científicos y
observadores durante siglos. Este viaje
extraordinario es el resultado de una
interacción compleja entre factores bio-
lógicos, físicos y ambientales, y es funda-
mental para la supervivencia y el ciclo de
vida de esta especie icónica de los océa-
nos.

Los atunes rojos son peces altamente
migratorios que pertenecen a la familia
Scombridae. Son conocidos por su tama-
ño imponente, velocidad asombrosa y
adaptaciones únicas que les permiten re-
correr vastas distancias en los océanos
del mundo. Estos peces son capaces de
alcanzar velocidades de hasta 70 km/h y
pueden sumergirse a profundidades de
hasta 1,000 metros.

La migración de los atunes rojos está
estrechamente relacionada con su ciclo
de vida y reproducción. Durante los me-
ses más cálidos del año, los atunes rojos
del Atlántico Norte migran hacia el sur
en busca de aguas más cálidas y ricas en
nutrientes. Esta migración coincide con
la temporada de desove, cuando los atu-
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E sta semana hemos hablado con
José Ramón Rosado, delegado
municipal de Turismo, Medio
Ambiente y Playas en el Ayunta-

miento de Conil. En primer lugar, el con-
cejal nos indicó que se acaba de presen-
tar “la XXVII edición de una Ruta como
es la del atún que está consolidada des-
de el punto de vista gastronómico y que
tiene un gran arraigo cultural y patrimo-
nial, y es que el atún y las almadrabas es-
tán vinculados a nuestra historia e iden-
tidad”.

Al respecto, dijo que “es una ruta que
tiene ese reclamo turístico que va más
allá del gastronómico. De hecho en esta
edición queremos relanzar e impulsar su
aspecto cultural y patrimonial con la or-
ganización de eventos y actividades den-
tro de esos ámbitos, con La Chanca, con
la sala expositiva sobre el mar y la alma-
draba (SEMA)”.

Respecto a la programación, “nos-
otros analizamos las anteriores rutas.
Así, la primera que tuve que organizar
fue la del Retinto, en la cual replicamos
lo que se llevaba haciendo. Y es que mi fi-
losofía es primero observar y luego de-
tectar aquellos aspectos que son sus-
ceptibles de mejorarse. No me gusta
toquetear sin saber”.

Tras esa ruta, “decidimos intro-
ducir varias novedades” como
“trasladar el concurso a la calle,
dándole un mayor dinamismo y
también un mayor protagonismo

gusta contar además de la innovación y
de la gente joven que viene apostando
fuerte, también me gusta contar con la
experiencia y recetas que atesoran esas
asociaciones de cocineros”.

La Ruta comienza el 9 de mayo y se
mantiene en los bares y restaurantes
hasta el 9 de junio. En la misma partici-
pan 28 establecimientos, de los que 24
participarán ese 9 de mayo en el Concur-
so Gastronómico en la Torre de Guzmán.
El viernes, 10 de mayo, “tendríamos un
ronqueo, cortesía de Petaca, que servirá
de pistoletazo de salida de la Muestra
Gastronómica. Y el sábado tendríamos
otra jornada de Muestra que comenzará
con un ronqueo, cortesía de Gadira. En la
muestra, los 28 establecimientos se divi-
dirán en los dos días, con 14 en cada jor-
nada. De esta manera entendemos que
más gente podrá disfrutar de esta mues-
tra, sin olvidarnos que es un reclamo pa-
ra la Ruta y para que se ponga el foco en
Conil”.

Había cuestiones que eran demandas
históricas. Por ejemplo, “trasladar el
concurso a la calle se había solicitado
pero nunca se le había dado forma. Aho-
ra respondemos a esa demanda y le he-
mos dado forma, con lo que creo que los
establecimientos se han quedado con-
tentos. Y es que ellos son los protagonis-
tas, sin ellos, no hay ruta”.

Rosado lleva ya diez meses al frente de
sus delegaciones. “La verdad es que si
miro a las primeras semanas, a finales de
julio, con el verano encima, siento que
fue como un curso acelerado, un apren-

“El objetivo era relanzar las
rutas gastronómicas”

ocurrirá también con la del Atún”.
Otra novedad es “ampliar también un

día más la Muestra Gastronómica al
tiempo que se cuenta con más colecti-

vos. El hecho de sacar el concurso
de la Escuela de Hostelería

no quiere decir que de-
jemos de contar con

ellos. Quiero que su
alumnado pueda
sacar su trabajo a la
calle y que la geste

lo vea. Además con-
tamos con la Aso-
ciación de Cocine-
ros de Los Borrique-
tes, que tiene un

gran arraigo y que
atesora muchísi-

mas recetas
tradi-

cio-
na-
les.
Me

a la labor que realizan los cocineros. Así
lo hicimos en la Ruta de la Huerta y creo
que a todo el mundo le ha gustado, en es-
pecial a los cocineros y cocineras porque
así se visibiliza aún más su trabajo. Tam-
bién hemos decidido ampliar la
muestra gastronómica en hora-
rio porque era una demanda
para que no se cortase a las
cuatro de la tarde y se alar-
gase hasta las seis de la tar-
de, además de añadirles ac-
tuaciones que amenizaran la
jornada”.

Han sido pequeños ajustes
que, en su opinión, “han re-
lanzado y rejuvenecido las
rutas. La intención era darle
un vigor nuevo que por lo me-
nos a la de la Huerta
le ha venido
muy bien,
algo que
creo
que

Entre las
novedades
está trasladar
el concurso a
la calle,
dándole un
mayor
dinamismo y
también un
mayor
protagonismo
a la labor que
realizan los
cocineros.
Creo que a
todo el mundo
le ha gustado,
en especial a
los cocineros y
cocineras
porque se
visibiliza  más
su trabajo
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Entrevista José Ramón Rosado, concejal de Turismo, Playas y
Sostenibilidad Medio Ambiental
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tos puntuales. Por ejemplo, en agosto de
2023 hubo picos de 105.000 personas”.

Rosado incide en que “nosotros apor-
tamos esa documentación objetiva y es-
peramos una respuesta acorde a esa rea-
lidad que es evidente. No es una opinión.
Y es que todo el mundo sabe que se cua-
driplica la población, pero los datos son
los que mandan”. 

Ahora “estamos pendientes de la res-
puesta y de hecho mantenemos reunio-
nes periódicas con el Consorcio Provin-
cial de Agua”, y claro que “queremos la
respuesta lo antes posible porque esta-
mos a las puertas de un nuevo verano. Y
espero que sean objetivos aunque no nos
den diez, que nos den ocho”. 

Además de estas acciones, “luego te-
nemos que tener concienciación. Y sí te
puedo adelantar que nuestras playas no
contarán con duchas, ni lavapiés. De he-
cho, Diputación convocó a todos los mu-
nicipios costeros de la provincia a una
reunión celebrada aquí en Conil. En ella
se habló de cómo se afrontará el verano y
en las decisiones que habría que tomar.
También se propuso que desde Diputa-
ción o cualquier otro ente supramunici-
pal se debería dictar o imponer un crite-
rio unánime. Pero este año no hará falta
porque todos los municipios estuvimos
de acuerdo en eliminar las duchas, salvo
quizás en los módulos para personas de
movilidad reducida dado que tienen
unas necesidades diferentes que hay que
atender, aunque sea bajo control y de
manera excepcional”.

Para concluir esta charla, Rosado re-
cuerda que “en mayo llega también del
23 al 25 el I Festival Internacional de Cor-
tos ‘Conil de Cine’ con un amplio progra-
ma de actividades que comprenderá pro-
yecciones, mesas redondas, talleres, pre-
mios... apostando por el cine y la cultura
como reclamo que se suma a la variada
oferta turística de nuestro destino”.

“Es una apuesta dentro de la Conil
Film Ofice y del Patronato de Turismo”, a
la que “se han presentado más de mil
cortos y en la preselección se van a visua-
lizar en el certamen algo más de una
treintena a través de varias categorías”. 

Por último, quiso mencionar que en la
participación de la localidad “en la Feria
de Munich, gracias a sello de Ciudad
Gastronómica, nos ofrecieron en exclusi-
vidad poder ofrecer una degustación con
productos de la localidad, que fue un pe-
lotazo”.

dizaje a marcha forzada pero muy satis-
factorio porque es verdad que cuento
con unos técnicos y unos profesionales
alrededor que tienen una valía iniguala-
ble”. 

De hecho, “ahora veo las cosas con
otra óptica. Ya tengo más conocimiento
sobre cómo funciona. Ha sido complejo
pero no difícil. Es complejo porque hay
mucho que aprender y muchas decisio-
nes que tomar. Pero esa complejidad al
mismo tiempo ha sido muy satisfactoria.
Las delegaciones que están bajo mi res-
ponsabilidad las trato con el mismo mi-
mo para darles el mismo impulso, dedi-
cándoles las mismas horas, pero el tiem-
po es precisamente lo que nos falta. Nos
faltan horas al día para atenderlas como
quiero porque soy muy autoexigente y
perfeccionista. Nunca están todo lo bien
que yo quisiera… puede estar bien, pero
sé que podrían estar mejor”. 

Pero no duda en afirmar que está “con-
tento con lo aprendido y con lo que sigo
aprendiendo. Mi objetivo es trabajar y
hacer las cosas lo mejor posible para Co-
nil, ese es mi principio. Quiero que la

Pero este año
no hará falta
porque todos
los municipios
estuvimos de
acuerdo en
eliminar las
duchas, salvo
quizás en los
módulos para
personas de
movilidad
reducida,
aunque esté
bajo control
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marca Conil brille por encima de cual-
quier otro interés, ya sea particular o par-
tidista”. 

“Quiero”, añade, “que Conil sea refe-
rente turístico, que ya lo es, pero también
referente en la gestión de los servicios de
playas, referente en sostenibilidad… ahí
es donde quiero incidir. Quiero que se me
recuerde por un trabajo bien hecho”.

Playas y sequía
También hemos aprovechado la ocasión
para preguntar sobre las playas y otros
temas como la sequía. “En Semana Santa
teníamos operativas las playas de Los
Bateles y La Fontanilla, pero con las llu-
vias mucho de los planes no fructificaron
todo lo bien que nos hubiera gustado.
También trabajamos en la reparación en
la primera pasarela de elevación del Pa-
seo Marítimo que sufrió  daños tras el úl-
timo temporal”, indicó.

Unas lluvias que perjudicaron a las
hermandades, “a las que debo reconocer
el trabajo y el esfuerzo que han realiza-
do”, como al sector de la hostelería, aun-
que “eso sí, tras la Semana Santa, la Ruta

de la Huerta fue un balón de oxígeno”. 
Pero otro lado, está claro que “bienve-

nidas sean las lluvias” porque “la sequía
es un tema bastante serio”. De hecho,
desde la Junta y desde el Consorcio “se
han establecido una serie de restriccio-
nes que van desde la presión a las cuotas
por habitantes y día”. 

“Ahí tenemos el problema de que al ser
un municipio turístico, esas cuotas no se
ajustan a la realidad”, señala el edil de
Sostenibilidad porque “se supone que
somos 23.500 habitantes empadronados,
nos corresponden 200 litros por habitan-
te y día, pero esa cifra no es real ni en in-
vierno donde contamos con una pobla-
ción flotante que llegamos a los 30.000.
Pero en verano cuadruplicamos la pobla-
ción, con lo que se nos ha requerido una
serie de informes para refrendar esas ci-
fras. Son informes volumétricos, infor-
mes sobre la Depuradora, cómo varía el
caudal en época estival, informes sobre
la recogida de residuos… Y nosotros he-
mos aportado también la Big Data que te-
nemos en Turismo que refleja la pobla-
ción que hay en el municipio en momen-



Fallo del jurado
Un jurado profesional fue el encargado
de evaluar y calificar las distintas elabo-
raciones de los establecimientos partici-
pantes, asignando seis premios, tres en
la modalidad de cocina tradicional y
otros tres en cocina innovadora.

En la primera de las categorías, el pri-
mer premio fue para Restaurante Casa
Manolo Fuguilla por su plato “El Rey de
la Cuaresma”. Bar El Punto de Encuen-
tro, con su propuesta de Musaka de Ver-
duras, logró la plata y Restaurante Boci-
negro se hacía con el bronce gracias a su
receta de garbanzos con acelgas.

En la modalidad de cocina innovado-
ra, el primer premio recayó sobre Restau-
rante El Mercado, por su parmentier con
alcaucil. El segundo premio fue para
Restaurante Malabata por su propuesta
“Huerta en texturas”; el tercero, fue a pa-
rar a Restaurante el Sopa por su “Falso
niguiri de la huerta”. ■

barras a las doce del mediodía y, tras
ello, tuvo lugar la tradicional muestra
gastronómica con elaboraciones y la ex-
posición de productos provenientes de
empresas locales. A las 16:00 horas, los
asistentes pudieron disfrutar de la ac-
tuación del grupo musical Canastería.

Ya el domingo 7, a las 13:00 horas, dio
comienzo la Arrozada popular elabora-
da por la Asociación de Cocineros “Los
Borriquetes” y la actuación del grupo La
Triada. Tras su finalización, a las 16:00
horas, fue la Peñita del Compás quien
amenizó el desarrollo de la jornada. To-
dos los beneficios fueron destinados a la
Asociación Conileña Un Paso Adelante
(ACUPA), de personas con fibromialgia,
artritis reumatoide y otras enfermedades
de dolor crónico.

Las elaboraciones pudieron seguir
probándose hasta el 14 de abril en cada
uno de los establecimientos participan-
tes, en una semana donde la huerta coni-
leña es la gran protagonista. 

David Heredia
CONIL

Todo el mundo sabe que la relación de
Conil con los productos de su mar al-
canza una fama que traspasa fronte-
ras. Sin embargo, este pueblo marinero

esconde un tesoro oculto entre el verde de sus
pinares y el marrón de sus tierras de cultivo;
un secreto que cada vez cuenta con más
adeptos y reconocimiento local y foráneo. La
falta de precipitaciones, los efectos del cam-
bio climático, las plagas… todos ellos agentes
externos a los que el agricultor tiene que ha-
cer frente para proteger sus productos y hacer
que lleguen a la mesa en perfecto estado. Pa-
ra poner en valor esto y mucho más, Conil re-
aliza su particular homenaje a los productos
del campo en la tradicional Ruta Gastronómi-
ca de la Huerta que, este año, ha celebrado su
decimotercera edición. El evento, que se ha
desarrollado entre los días 5 y 14 de abril, se
celebró durante su primer fin de semana en el
recinto de la Torre de Guzmán donde, ade-
más de actividades gastronómicas, se pudo
disfrutar de otras como la música y el baile. 

El viernes 5 de abril, a las 11:00 horas, dio
comienzo el Concurso Gastronómico, con la
apertura posterior de una barra de bebidas y
una barra de tapas elaboradas por la Escuela
de Hostelería. A las 15:00 horas, daba co-
mienzo un Show Cooking, a cargo de la Es-
cuela de Hostelería. Tras su finalización, se
procedió al fallo del jurado y a la entrega de
cheques solidarios a AFA Conil, Cruz Roja Co-
nil y Conil Solidario, entidades sociales que
fueron destinatarias de los beneficios de las
rutas gastronómicas del pasado año.  El sába-
do 6 de abril, se procedió a la apertura de las

El concurso,
en el que
participaron
18 estableci-
mientos, se
desarrolló
entre el 5 y el
14 de abril, y
contó en sus
primeras
jornadas con
un calendario
lleno de
actividades
en el entorno
de la Torre de
Guzmán, con
beneficios
destinados a
ACUPA.

‘‘

Conil  |

Turismo

CONCURSO_ En la modalidad de cocina tradicional, resultaron ganadores Restaurante Bocinegro, El Punto de
Encuentro y Casa Manolo Fuguilla, que se hicieron con tercer, segundo y primer premio, respectivamente. En

cocina innovadora, bronce, plata y oro fueron para El Sopa, Malabata y El Mercado, respectivamente
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XIII Ruta de la Huerta de Conil

Homenaje a los productos del campo
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TRADICIÓN Los fondos obtenidos de la subasta del ejemplar de 270 kilogramos de peso, serán destinados por la Hermandad a causas benéficas

CONIL | En n el transcurso de
una nueva jornada en la lon-
ja de Conil, esta semana se

Capturado y subastado el ‘Atún del Carmen’ 
Ha sido adquirido por
Petaca Chico, para el
restaurante El Timón
de Roche

Tradicional Atún del Carmen.

ha llevado a cabo la captura
y subasta del emblemático
‘Atún del Carmen’. Este mag-
nífico ejemplar, un túnido de
270 kilogramos, fue atrapa-
do en la almadraba conileña
Punta Atalaya. La empresa
Petaca Chico S.L. se destacó
al adquirir este codiciado
pez, destinándolo para el

disfrute de los comensales
del reconocido restaurante
local ‘Timón de Roche’. 

El precio final alcanzó una
cifra impresionante de 6.777
euros, lo que equivale a
25,10 euros por kilogramo.

Sin embargo, lo más des-
tacado de esta subasta no
fue solo el éxito comercial,

sino el noble propósito de-
trás de ella. Los fondos re-
caudados serán destinados
por la Hermandad a diversas
causas benéficas, incluyen-
do colaboraciones con enti-
dades sociales y vecinales
sin ánimo de lucro, apoyo a
Cáritas y la Parroquia, ayuda
social, financiamiento de

actos religiosos y culturales,
así como la conservación y
restauración del patrimonio
local.

El Hermano Mayor y la
Junta de Gobierno han ex-
presado su gratitud a la Al-
madraba Punta Atalaya por
la generosa donación del
atún, así como a los alma-
draberos y empresas impli-
cadas por su compromiso
con esta tradición arraigada
en la cultura local.

COFRADE El próximo 13 de julio

Carlos Camacho
será el Pregonero
de la Virgen del
Carmen 2024

Carlos Camacho Romero.

ja en el puerto de Conil como
policía portuario, siempre
ayudando en todo lo posible
al sector marinero de Conil. 

Carlos es patrón mayor de
cabotaje, ha navegado tanto
en pesca como mercante y
siempre he tenido devoción
por Conil.

El acto tendrá lugar el día
13 de julio de 2024 en la Capi-
lla del Espíritu Santo.

“Querido Carlos, que la
Santísima Virgen del Car-
men te acompañe y te guíe,
que Conil haga suyo tu pre-
gón”, le ha deseado la Her-
mandad, quien ha anuncia-
do además que “la hermana
Esperanza Gutiérrez Peri-
ñán, será la encargada de fe-
licitar a la Virgen del Carmen
por su festividad”.

CONIL | Carlos Camacho Rome-
ro será el encargado de pre-
gonar a Conil en la Festivi-
dad de la Virgen del Carmen
2024’, tras ser designado por
la Hermandad del Carmen
para tal honor.

Sus comienzos en el mun-
do cofrade se remontan al
año 1981, cuanto contaba
tan sólo con 16 años, en el
mundo de la carga en San
Fernando. Ha sido capataz
de Cristo Rey y ha colabora-
do y participado en varias
presentaciones y tertulias
cofradieras.

Es hermano de Cristo Rey,
y Veracruz de San Fernando,
de la Hermandad del Rocío
de Pilas y de la del Carmen
de Conil.

Desde hace 25 años traba-
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Younes Nachett
CONIL

S i Kafka levantase la cabeza, ten-
dría final para su inacabada no-
vela El Proceso. Lamentablemen-
te no tengo su maestría, pero sí

esa atracción por historias que no están
exentas de dureza, injusticias y de cierto
drama, pero que rozan lo absurdo, lo
irracional, lo esperpéntico… 

Calle Hospital, número 4 en Conil. Una
de las dos casas parroquiales que hay en
Conil. Me abre la ornamentada puerta de
hierro fundido un hombre corpulento,
afable, bonachón y docto. Me ofrece un
café o un refresco. Le pido agua. Se aleja
para volver con una botella de cristal y
un vaso ancho. Me invita a sentarme en
una mesa, sobre la que reposa un libro
de crucigramas y que ocupa el centro de
un patio de techo acristalado y rodeado
de esbeltas columnas. Es un patio con
cierto aire solemne pero que contrasta
con la sencillez del mobiliario que se
asoma de las habitaciones que dan al
mismo. 

Me siento y comienzo a hablar con Ra-
fael Vez Palomino, expárroco de Conil.
Hace tiempo que quería mantener este
encuentro pero no fue hasta hace dos se-
manas cuando decidí dar el paso y lla-
marlo, tras recordarme su historia un ve-
cino que de vez en cuando colabora con
el periódico. 

Rafael nació el 1966 en San Fernando.
Su madre era natural de Conil, pero tras
quedarse viuda la abuela (de Rafael),
ambas se fueron a vivir con su tía a la Is-
la. Allí se casó y tuvo cinco hijos, los dos
últimos mellizos… uno de ellos él.

Rafael descubrió pronto su vocación y
a los 18 años entré en el Seminario Dioce-
sano de Cádiz. A los 25 años, en 1991, se
ordenó sacerdote. Luego estudió la espe-
cialidad de Liturgia en Roma. A la vuelta
estuvo tres años en Ceuta, ocho años en
Puerto Real, doce años en San Fernando
y seis años en Conil. Y fue aquí en Conil
cuando comenzó un proceso que aún no
ha concluido.

Cumplidos esos primeros seis años co-
mo sacerdote en Conil, “cuando me tení-
an que renovar (para otros seis años)”,
desde el Obispado “lo que hicieron fue
quitarme de la Parroquia, primero mo-
mentáneamente y luego me dieron el
destino de Capellán del Hospital de
Puerto Real”… en pleno auge de la pan-
demia de la Covid-19.

Obediente, acudió a su nuevo destino
pero a la directora del centro no le pasó

go ocurrió”. Corría el año 2018 cuando
dentro de la Diócesis “se estaban dando
despidos improcedentes en Cáritas, en la
Biblioteca, en el Seminario, se despedía
a cocineros, a sacristanes, a conserjes…
para luego contratar a otras personas
más afines a los que estaban” en el Obis-
pado. Estas circunstancias, junto a otras
cuestiones relacionadas con la gestión
de los cementerios, propiciaron que Ra-
fael realizara “una serie de reflexiones y
preguntas sobre qué estaba pasando en
nuestra Diócesis dado que parecía que
solo les movía un interés mercantilista,
un interés por el dinero puro y duro”.

Reflexiones que publicó en sus redes
sociales, en este caso su Facebook. Dos
artículos dirigidos al Ecónomo de la Dió-
cesis en los que “decía que la forma en la
que se estaba llevando la economía no
era la más evangélica, si no que era mer-
cantilista y patrimonialista, centrada en
poseer y vender para sacar el mayor rédi-
to posible… por ejemplo, se subía el al-
quiler en viviendas que eran de bajo cos-
te o el alquiler a negocios que estaban
ubicados dentro de un edificio que perte-
necía a la Diócesis”…. Unas críticas que
tuvieron eco dentro de la Iglesia y tam-
bién en algunos medios de comunica-
ción con “periodistas que se interesaron
e investigaron para darse cuenta de que
aquí pasa algo”. Además, todo hay que
decirlo, “llamó la atención el hecho de
que un sacerdote alzara la voz”.

El caso de Antonio Casado
De forma paralela, Antonio Casado, pá-
rroco de la vecina localidad de Vejer,
“desaparece” de un día para otro… ini-
ciando un proceso judicial. “Me lo en-
contré de casualidad en La Cartuja de Je-
rez, le dije qué hacía y me dijo que vivía
ahí. Me contó lo que le había pasado.
Luego procedí a denunciar su situación a
mis vicarios (sus superiores), que me de-
jan claro que no se van a meter en nada…
así que lo publiqué en las redes”.

Lo hizo “en tono de preguntas y al final
otros compañeros me enviaban sus ca-
sos para que preguntase sobre tal o cual
cosa… ahí me di cuenta que lo que suce-
día no eran casos aislados, ocurría en
Ceuta, en Algeciras, en los pueblos… era
la forma de proceder del Obispado”.

El sacerdote de Vejer protestó “y dijo
que su situación era inhumana. La Dió-
cesis contesta que es mentira, que lo es-
taban tratando bien y cuidándolo. Y cla-
ro, yo salí al paso para dar fe que era ver-
dad lo que le estaba pasando a Casado y

“Mi fe sigue intacta y mi
vocación sacerdotal también”

dad y eso que, exceptuando sus inicios,
estuvo solo…

Sí, solo… atendiendo las distintas eta-
pas de la catequesis, las bodas, bautizos,
comuniones… ocupándose de la vida pa-
rroquial, visitando a las personas enfer-
mas, atendiendo a las distintas herman-
dades, a los grupos parroquiales, aten-
diendo el cementerio, también en Tana-
torio y el despacho parroquial… sin olvi-
darnos que “también era el responsable
de la capilla de El Palmar”… toda esa la-
bor la compaginaba con otras ocupacio-
nes como la de profesor del Seminario
Diocesano, la de Maestro de Ceremonias
en la Catedral de Cádiz y la de dar clases
en un instituto de Puerto Real (“que tuve
que dejar a los años de estar en Conil por
enfermedad cardiaca).

Lo que provocó el ‘castigo’
Pero qué había detrás de todas esas deci-
siones que se tomaron desde el Obispa-

do… porque algo
tuvo que

ocurrir…
“Sí,

cla-
ro,
al-

inadvertido que Rafael era un paciente
de alto riesgo, de grado 4, tal y como ha-
bía alertado su propio médico de cabece-
ra, que no él. La directora del hospital,
evidentemente, “me dijo y me explicó las
razones por las que no me podía acep-
tar” como capellán… y es que ni siquiera
contaban con EPIs (Equipos de Protec-
ción Individual) de su tamaño… tampo-
co podía acudir a la UCI, ni estar en los
pasillos (recuerden, era paciente de alto
riesgo)… la única opción era encerrarse
en el despacho, “pero padezco de pro-
blemas circulatorios y no podía estar to-
do el día sentado”.

Ese destino era casi “un fraude de
ley”… aún así, “se lo comuniqué a mis
superiores y me dijeron que era mentira,
que yo no había asistido y que no había
presentado la documentación. Así que
me suspendieron del ejercicio de sacer-
dote, pero a los tres meses la dirección
del Hospital les dijo que sí, que yo acudí
a mi destino… Pero dijeron que no reci-
bieron la documentación oficialmente”.

Lo que hizo el Obispo, fue “suspender-
me argumentando que faltaba a la
obediencia, a pesar de que fue mi
médico de cabecera el que comuni-
có al centro sobre mi estado de salud, no
yo, y lo hizo tras enterarse del desti-
no… mi médico me dijo que era una
barbaridad”. 

Era noviembre de 2020 cuando le
suspendieron del ejercicio del Ministe-
rio… es decir, no puede “celebrar públi-
camente, ni participar en la vida parro-
quial”. Además, le dijeron que tenía que
abandonar la casa parroquial de Conil,
pero aconsejado por su abogado, se que-
dó en espera de un nuevo destino. 

Y es que todo el mundo pensaba
que iba a ser algo temporal… de
hecho, en uno de esos cuartos
que miran hacia el patio es-
tán todas sus pertenencias
empaquetadas desde ha-
ce ¡cuatro años!

Nadie le dijo nada,
se enteró por una lla-
mada y casi de ca-
sualidad que no
le renovarían,
como es habi-
tual, otros seis
años en Conil,
cuya labor en
los primeros
seis dejó una
gran huella
en la locali-

Pero, ¿de qué
se le acusa?
Pues 
“que yo
había
atentado
contra el
Obispo
mediante el
quinto
mandamiento
… no matarás.
Se supone que
he intentado
matarlo con
mis palabras
y con mis
denuncias”.
No es broma…

‘‘

Conil |

Sociedad Encuentro con Rafael Vez Palomino, expárroco de la localidad,
actualmente cesado del ejercicio del Ministerio
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luego se han demostrado que eran verda-
des”.

La realidad es que “lo que ellos querí-
an es que me callase porque puse el dedo
en la llaga, donde más les dolía, pero in-
sisto, todas esas denuncias antes se las
había trasladado al vicario”.

La intención era “reducirme al estado
laical”, que a día de hoy solo puede pro-
ducirse si existe una condena firme por
abusos sexuales o por apostasía (negar la
fe), con lo que les es imposible. 

Y si el fallo fuese favorable a Rafael, “lo
justo sería, si no hay causa, que se me in-
demnice y resituarme donde estaba,
reincorporarme a la vida parroquial por-
que soy he sido párroco durante 31 años,
que se dice pronto”.

Estos años de aislamiento también
han tenido consecuencias económicas…
“me redujeron el sueldo al mínimo, me
quitaron todos los complementos”. El
sueldo lo marca la Conferencia Episcopal
que es el que, a través de un acuerdo, se
recibe del Estado y está fijado en el Sala-
rio Mínimo Interprofesional… En su ca-
so, doce, que no catorce, pagas de 1.083
euros mensuales.

Los complementos no es que fueran al-
tos, pero se los quitaron… 114 catorce eu-
ros como profesor del seminario, 100 por
el Cabildo… “para los que tenía que des-
plazarme a Cádiz, con lo que no daban ni
siquiera para la gasolina y el parking”.
También le quitaron el complemento de
sacerdote diocesano, de 150 euros, por-
que no está en activo.

Mientras espera que se produzca una
resolución a su caso, vive una vida de
oración, de lectura y de “crucigramas.
También recibo a gente y visito a enfer-
mos que me lo piden. No puedo hacer
más. Solo puedo atender a personas en
peligro de muerte”.

“Nadie entiende porque estoy suspen-
dido, no he faltado a la doctrina, ni a la
fe. No he cometido ningún delito. Solo
me he manifestado contra la gestión”, in-
siste en señalar Rafael quien no tiene du-
da que ha servido de ejemplo de lo que
les puede ocurrir a quienes, como él, le-
vante la voz.

Aquí le pregunto si sabía que sus de-
nuncias iban a tener consecuencias…
Sonríe y dice que “claro que sí, ya sabes,
conociendo el paño… sabía que iban a
sentar mal”.

(Continúa en la siguiente página)

es que era yo quien lo estaba atendien-
do”.

Casado fue acusado de apropiación in-
debida… él lo niega rotundamente, y di-
ce que es víctima extorsión tras adoptar
(y “salvar la vida”) a un guineano “por
temas humanitarios”, es decir, “la des-
atención a la que está siendo sometida es
más grave porque también afecta al cha-
val”… 

Rafael me invita a conocerlo… Y es que
Casado y su hijo adoptivo viven en una
habitación junto a una Ermita en Barrio
Nuevo, en el término municipal de Conil.
De hecho, ambos celebran misa en la ca-
sa parroquial en el que espera su ‘desti-
no’ el propio Rafael… “soy yo quien lo
atiende”, insiste.

Seguimos. No puedo dejar de escuchar
su relato. Tras alzar la voz y mostrarse
crítico con la forma de proceder de la
Diócesis, en 2019 se le comunica que le
cesaban como profesor del Seminario…
“pregunto el porqué, cuál es el motivo
académico… y el Obispo me dice que es-
tá harto de mí y de lo que estoy diciendo.
Interpongo la denuncia correspondiente
en Roma… al cabo de un tiempo da mar-
cha atrás y me levanta el cese pero no me
incorporan, es decir, me quedo igual”.

El caso que es a los dos meses, como ya
hemos mencionado, “me cesan del ejer-
cicio del Ministerio y me instan a salir de
Conil. Mi abogado me dice que no me
mueva de aquí porque yo me iba a la ca-
sa en Puerto Real que me daban cuando
me destinaron al Hospital… una vivien-
da que había sido adaptada porque su
anterior ocupante era un sacerdote mi-
nusválido… todos los muebles estaban a
un metro del suelo… vamos, que para
freír un huevo tenía que ponerme de ro-
dillas… como hablamos mi abogado y
yo, esa era la parte cómica” de un ‘casti-
go’ en el que “parecía que se estaban ca-
chondeando de mi”. No podemos olvi-
dar el detalle de que Rafael es un hombre
alto y corpulento.

En 2020 se efectúa la denuncia canóni-
ca y el promotor de Justicia (por así decir-
lo, el fiscal) “me dice que va a hacer todo
lo posible para alargar el proceso” y vis-
to lo visto… así ha sido y “en eso esta-
mos”. En junio de 2023 el tribunal decla-
ra que “no había caso y se abre un proce-
so de mediación, que la otra parte alargó
seis meses más, con lo que en teoría de-
bería haberse dado una ‘sentencia’ el pa-
sado 31 de enero”, aunque ya han pasa-

Lo justo sería,
si no hay
causa, que se
me indemnice
y resituarme
donde estaba,
reincorporar
me a la vida
parroquial
porque soy he
sido párroco
durante 31
años, que se
dice pronto

‘‘
Conil |

do varios meses y todo hace indicar que
el proceso no se acelerará hasta que den-
tro de unos meses se jubile el obispo,
quien “eligió a los jueces ad hoc… de he-
cho mi abogado siempre me dice que no
esperaré a salir indemne de esto (risas)”.

Pero, ¿de qué se le acusa? Pues que
“pues que yo había atentado contra el
Obispo mediante el quinto mandamien-
to… no matarás. Se supone que he inten-
tado matarlo con mis palabras  y con mis
denuncias”. No es broma…

El pueblo le apoya
Lo que no se esperaban desde el Obispa-
do es que el pueblo de Conil se levantara
para apoyar a Rafael… manifestándose.
“Me acusaron de convocarlo porque
ellos jamás pensaron en que eso pudiera
pasar”. Y es que su labor dejó huella en-
tre sus parroquianos y en el conjunto de
los vecinos y vecinas… “fueron seis años
en los que estuve muy a gusto a pesar de
que trabajé muy duro. Me sentí respalda-
do, sobre todo sentí el respaldo del pue-
blo a la labor realizada, algo que jamás
me reconocieron desde la Diócesis”.

Sentir el respaldo del pueblo “es algo
que no está pagado. Cuando dejé el desti-

no lo hice contentísimo. Siempre me sen-
tí a gusto en Conil. Incluso tuve el apoyo
de la Corporación Municipal y del alcal-
de, que era de Izquierda Unida y se soli-
darizó con mi situación a través de un
manifiesto”, pero claro, sus detractores
“dijeron que hasta los comunistas me
apoyaban (risas)”.

Rafael reconoce que parte de ese cari-
ño y ese apoyo ciudadano e institucional
viene dado por la labor que se desarrolló
durante la pandemia, en los meses más
duros, de la mano con Protección Civil y
Cáritas, en el que se volcaron para ayu-
dar a quienes más lo necesitaban.

Pero el tiempo pasa “y las cosas se olvi-
dan, ahora muchos se preguntan qué fue
del cura gordo o cuando me ven se paran
y me preguntan qué es lo paso al final”.

Los escenarios a los que se enfrenta
Sobre cuál podría ser el peor escenario
una vez que haya una resolución desde el
tribunal canónico, Rafael señala que “se-
ría que diga que lo que yo dije no lo podía
decir, aunque eso iría en contra del dere-
cho de opinión y expresión que recoge la
Constitución, porque yo no falté el respe-
to a nadie, solo denuncié cuestiones que
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(Viene de la página anterior...)

¿Y su fe? ¿Y su vocación? ¿Se han resenti-
do? “No, todo lo contrario. Mi fe sigue in-
tacta y mi vocación sacerdotal también.
De lo contrario ya le hubieran dado morci-
lla a todo esto, no voy a estar cuatro años
sin hacer nada. Me habría largado. Yo ten-
go clara mi vocación por eso no entiendo
cómo pueden jugar con ella si ésta viene
dada por dios”

“El Evangelio”, explica, “está para algo.
No puedes ir en contra de tus principios
por sentido común y por coherencia. Ha-
blamos y predicamos de rechazar los
bienes, de ser generosos y por otro lado
cogen y aprietan las tuercas a una perso-
na que se lo gasta todo en reformar su ne-
gocio que está en un inmueble de la Dió-
cesis que tras la obra le sube el alquiler
cinco mil euros al mes… y claro, el hombre
debe cerrar como ocurrió en Madueña
(Cádiz)”.

Ejemplos hay muchos y me relata unos
cuantos, a cual más duro de escuchar y di-
fícil de entender porque, entiendo, que la
iglesia es una organización sin ánimo de
lucro que no debe actuar con el frío y cal-
culador corazón de una empresa pura y
dura… además, “lo que tenemos, lo he-
mos recibido de la gente. Es triste y dan-

y las denuncié. Por eso te dije que de lo
único que me arrepiento es de no haberlo
hecho antes y no lo hice porque no daba
crédito a lo que estaba sucediendo, me
parecía imposible que fuese cierto, pero
al juntar las piezas supe que no eran casos
aislados, era la forma de proceder de la
Diócesis, más centrada en el mercantilis-
mo y el ansia de patrimonio, que en guiar-
se por el Evangelio que predicamos… Así
que supe que tenía que levantar la liebre”
y vaya si la levantó.

Nos despedimos y abandona la casa
parroquial con dos pensamientos en la
cabeza… el primero es mi predilección por
la gente coherente que es capaz de denun-
ciar las injusticias que observa incluso en
el organizaciones tradicionalmente ‘ce-
rradas’ como la Iglesia, en este caso, o la
Guardia Civil, en otros que también he
tratado. Y dos, sé que me será imposible
transcribir toda la conversación, tal y co-
mo así ha sido… En el tintero se me queda,
por cuestión pura de espacio y de evitar
saturar la lector, el universo mercantilista
alrededor de los cementerios ‘parroquia-
les’ en distintos municipios de la provin-
cia, así como profundizar en el otro proce-
so, el de Antonio Casado, expárroco de
Vejer que actualmente vive con su hijo
adoptivo junto a un ermita (“de verdad, te
sorprendería verlo”, me dijo Rafael) y al
que no se le ha concedido siquiera la pre-
sunción de inocencia… 

A Casado le han negado incluso una ca-
sa… cuando “la Diócesis cuenta con dos
apartamentos de lujo en Zahara de los
Atunes, viviendas en Barbate, en Puerto
Real, en Cádiz…”, eso mientras que, como
hemos visto en más de una ocasión, “has-
ta a un sacerdote denunciado por abusos
sexuales, el Obispado le retira del sitio
donde estaba para colocarlo en otro desti-
no vigilado y no le retira el ejercicio del
Ministerio. En Córdoba ocurrió un caso y
al sacerdote se le trasladó como capellán
a un convento bajo vigilancia, pero pu-
diendo ejercer el Ministerio…”. A Rafael y
a Antonio se le ha retirado ese ejercicio… y
oran juntos, celebran misa juntos, en la
Casa Parroquial del primero y desde la
que hay (o había) acceso a la Capilla del
Nazareno, ubicada pared con pared… An-
dando serían dos minutos pero “el obispo
no ha tenido la deferencia siquiera de per-
mitirme celebrar misa allí aunque sea so-
lo”. Así de esperpéntico es este PROCESO
que, cuatro años después, sigue inacaba-
do… como la novela homónima de Kafka.

eso tengo su apoyo, incluso me ayudan
económicamente…. Solo en abogados lle-
vo gastado 30.000 euros”… porque su de-
fensa se la paga él desde que le llegó la de-
nuncia con 80 folios… 

Es un proceso viciado por más que la
justicia canónica se tiene que adaptar a
las leyes civiles del país… pero a Rafael no
se puso un abogado, “se constituyó un tri-
bunal ad hoc que solo se hacía en la Gue-
rra Civil. A los ciudadanos le juzga el tri-
bunal que le corresponde en su zona, a mi
debería haber sido el eclesiástico de Cá-
diz, pero trajo a los jueces desde Sevilla”.

Son muchas las “irregularidades en el
proceso” que “se retrasa y se alarga en el
tiempo”, al menos, eso piensa Rafael,
“hasta que el Obispo se jubile el 31 de ju-
lio. Ahí seguramente dará un giro y se ace-
lerará”.

Aún así, insistimos, su vocación y su fe
siguen intacta. De hecho, anima “a que la
gente levante la voz, que no tengan miedo
en denunciar. Si hay que empezar de cero,
no pasa nada, vale la pena porque yo
duermo tranquilo y por la mañana, al le-
vantarme, puedo reconocerme frente al
espero… no sé si los demás pueden hacer-
lo, pero yo sí”.

Su delito “es ser coherente. Vi que se es-
taban cometiendo una serie de injusticias

tesco. Una pena porque irán saliendo más
casos”.

Rafa es consciente que “cuando te en-
frentas a este Obispo, él no dialoga… sim-
plemente hace que no existes”, por eso es-
ta entrevista “seguramente a él le dará
igual, eso sí, la incorporarán al proceso.
Pero no voy a cambiar porque al final se
confirma que tenía razón. El Obispo se irá
con esa fama (de gestión mercantilista y
poco evangélica)… apenas ha hablado de
migración, de las cientos personas que
han muerto en nuestras cosas por huir de
la pobreza”.

¿Habrá un cambio? “El problema es
que hay Diócesis que actúan igual porque
existe un grupo, cada vez más reducido,
con obispos que están cortado del mismo
palo. Son pocos pero ahí siguen desde
tiempos de Antonio María Rouco Varela
(Presidente de la Conferencia Episcopal
Española desde 1999 a 2005)”.

¿Se arrepiente?
Le pregunto si se arrepiente de algo… “Sí,
me arrepiento de no haber denunciado to-
do esto antes. Esa pregunta me la hacen
familiares y amigos y siempre digo que
volvería a hacerlo. Mi familia me conoce y
saben que cuando Rafa lucha por algo es
porque cree en lo que está haciendo. Por

Vi que se
estaban
cometiendo
una serie de
injusticias y las
denuncié. Por
eso te dije que
de lo único que
me arrepiento
es de no
haberlo hecho
antes y no lo
hice porque no
daba crédito a
lo que estaba
sucediendo,
me parecía
imposible que
fuese cierto,
pero al juntar
las piezas supe
que no eran
casos aislados,
era la forma de
proceder de la
Diócesis, más
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patrimonio,
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por el
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I nmaculada Sánchez, alcaldesa de
Conil, nos ha explicado su visión so-
bre todo lo que sucede alrededor del
controvertido proyecto de la Arteria

Verde. “Nosotros, políticamente, enten-
demos que dotar de un solo sentido de
circulación a una arteria principal como
es la calle Rosa de los Vientos no es lo
más acertado, cuando además llaman
estudios realizados por parte del arqui-
tecto municipal pero que no es un estu-
dio de movilidad en sí y que confirme
que no va a causar problemas en la mis-
ma”, explica.

Sánchez agrega que “entendemos que
es una vía de nuestra localidad que se
encuentra, al igual que otras muchas, en
mal estado y que sí requiere un arreglo
pero dotándola del doble sentido de la
circulación”, por ello “elevamos a Pleno
en diciembre un planteamiento sobre si
el proyecto era susceptible de cambios,
y si no fuese posible, pues desistir de
esa subvención que iba a ocasionar
gastos al pueblo de Conil”.

Aquí quiere explicar que
“hablo de desistir de una
subvención que entendía-
mos que no era la correc-
ta o que no se había des-
tinado al sitio correcto
ya que quizás funcio-
nase en otras zo-
nas, pero en esa en
concreto cre-

un coste que va a alcanzar los dos millo-
nes de euros y que ahora tenemos que
buscar la manera de dotarla de financia-
ción para finalizarla ya que se lleva gas-
tado un millón de euros”.

En su opinión, “si hubiésemos tenido
ese sentido común que a veces falta, se
hubiera proyectado una caseta de recin-
to ferial, prefabricada, con un coste de
doscientos mil euros y que ya hoy en día
podríamos estar disfrutando, al tiempo
que ahorraríamos en el alquiler de car-
pas cuando vienen los eventos”.

Y es que “está muy bien ir a proyectos
grandilocuentes pero cuando te lo pue-
des costear.  Es decir, hay que comprarse
el coche que sea acorde con nuestras po-
sibilidades y eso hay que trasladarlo a
las administraciones públicas”.

Pero retomando el tema “el 2 de abril la
Junta contesta diciendo que se amplía el
plazo hasta finales de 2025, que no caben
cambios en el proyecto y que sí va a su-
poner un coste para el Ayuntamiento.
Nosotros hemos pedido esa cuantifica-
ción y en base a ella decidiremos qué ha-
cer”.

Por otro lado, “al pasado pleno se ele-
vó una propuesta que salió aprobada
que tiene un mandato de que se ejecute
pues esa subvención tal y como está el
proyecto”, pero “todo dependerá de la
cuantía que debe asumir el Ayuntamien-
to, deberá primar el sentido común”.

Sánchez recuerda que “yo no he cam-
biado de opinión. Lo decía cuando esta-
ba en la oposición y lo digo ahora. Yo me
he mantenido firme siempre con ese pro-
yecto porque entiendo que no podemos
meter con calzador una subvención o un
proyecto. Hay que actuar dentro de la
sensatez” y “ahora que tengo la disposi-
ción de poder gobernar, no voy a actuar
de una forma que no sea la que entiendo
oportuna y creo que hay que tener los
pies en el suelo”.

“Debe primar el sentido común”
de euros”

Otros  ejemplos “son los aparcamien-
tos de la Fontanilla que también se per-
dió y se tuvo que pagar a pulmón por los
vecinos y vecinas”, al igual que “con el
tema de la EDUSI y dos ejemplos muy
claros como son Casa Cárcel y Antiguo
Mercado de Abastos, obras subvencio-
nadas que no se ejecutaron en tiempo y
forma, ya que el plazo era el 31 de diciem-
bre para finalizar las obras, lo que supo-

ne que lo que no esté ejecutado de-
bemos pagarlo a pulmón por cul-

pa de una mala planificación y
proyección de distintas sub-
venciones”.

En cuanto a la Arteria Ver-
de, la Junta ha contestado al
acuerdo plenario de diciem-
bre diciendo que se amplía
el plazo que concluyó el 31
de diciembre de “una obra
que hubiéramos tenido
que iniciar en septiembre,
con un plazo de seis me-
ses, que no era acorde
con la realidad de la mis-
ma. Y eso hubiese su-
puesto tener que abo-
narla desde el Ayunta-
miento, algo que dada
la situación económica

que nos hemos encontra-
do no era posible”.

Pero “las inversiones
debemos meditarlas

mucho. Ahí está el
Centro Cívico en el

Recinto Fe-
rial, que

se pro-
yectó

con

emos que no porque conlleva eliminar
aparcamientos, dotar más zonas verdes,
algo positivo pero no para encajarlo con
calzador en una arteria principal”.

Así, “para nosotros una cosa es renun-
ciar a una subvención y otra es actuar co-
mo se ha venido actuando en muchas
ocasiones como con este edificio de Ser-
vicios Sociales, que también se acogió a
una subvención que no se pudo ejecutar
en tiempo y forma,
con lo que se per-
dió por el ante-
rior equipo de
Gobierno,
costándole
al pueblo
más de un
mi-
llón

Para nosotros
una cosa es
renunciar a
una
subvención y
otra es actuar
como se ha
venido
actuando en
muchas
ocasiones
como con este
edificio de
Servicios
Sociales, que
también se
acogió a una
subvención
que no se
pudo ejecutar
en tiempo y
forma, con lo
que se perdió
por el anterior
equipo de
Gobierno,
costándole al
pueblo más de
un millón de
euros
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E l proyecto de la Arteria Verde ha
vuelto a ser protagonista de la ac-
tualidad política del último mes
donde la principal noticia es que

el pleno dio luz verde al mismo tras con-
tar con el voto favorable de los dos ediles
de Siempre Conil (que forma parte del
gobierno local junto a AxSí y PP), así co-
mo de los ediles de la oposición formada
por Izquierda Unida y PSOE. 

Así, el Pleno aprobó comunicar a la
Junta de Andalucía su conformidad con
el proyecto y el inicio de las obras del ci-
tado proyecto, al tiempo que se aproba-
ba también que la financiación de di-
chas obras corra a cargo de la citada ad-
ministración autonómica.

Tras dicha sesión, desde Izquierda
Unida han mostrado “su satisfacción por
este acuerdo, que sin duda, beneficiará a
toda la sociedad conileña”.  También
quisieron “agradecer a las más de 2.300
personas que con su firma apoyaron la
ejecución de este proyecto” así como  re-
conocer “la gran labor realizada por la
Plataforma SOS Arteria Verde, ya que sin
su trabajo metódico e incansable no hu-
biese sido posible este acuerdo de Ple-
no”.

Otra de las cuestiones importantes a
destacar es que “sin el voto favorable de
los grupos municipales de IU, PSOE y
Siempre Conil tampoco hubiese sido po-
sible el apoyo al proyecto y al inicio de
las obras” por lo que valoran “de manera
muy positiva el cambio de postura de
Siempre Conil”.

Por último, esperan que “la alcaldesa,
después de que la secretaria Municipal
haya redactado el acta de dicho Pleno,

ba que el Partido Popular pedirá “a sus
socios de gobierno la puesta en marcha
de una prueba donde se pueda constatar
la viabilidad o no del único sentido de
tráfico que se recoge en el proyecto deno-
minado Arteria Verde que transcurre
desde la Rotonda del Punto hasta la Ro-
tonda del Ambulatorio”.

En dicha prueba “se deben de incluir
las calles aledañas a la arteria para que
así se pueda asimilar lo máximo posible
a la realidad de lo que supondría llevar a
cabo dicho proyecto que cambiaría la
movilidad”.

Tal y como manifestaba Pérez en la en-
trevista realizada en Radio Juventud de
Conil, “en la legislatura anterior en una
sesión plenaria se aprobó el llevar a cabo
una prueba para poder demostrar la via-
bilidad o no del cambio de circulación en
la zona, por lo que creo que lo más sensa-
to es ponerla en marcha y que sea el pro-
pio pueblo quien decida si es o no facti-
ble ese cambio”.

Para ello se solicitará que el periodo
de pruebas se lleve desde el 1 de mayo al
31 de julio y así poder constatar en dife-
rentes temporadas y con diferentes volú-
menes de tráfico dicha viabilidad.

Según destacaba dirigente popular “es
importante además pedir una actualiza-
ción de precios de la obra, ya que el pre-
supuesto que cubre la subvención es del
año 2021 y por todos es sabido la subida
de precios por la inflación. Además, que-
remos que la Junta nos diga a quien co-
rrespondería pagar esa demasía”. Pérez
ha apostillando se ha solicitado una res-
puesta por escrito de la Junta a esas peti-
ciones.

Según declaraciones del presidente
del Partido Popular, Antonio Aragón,
“queremos recalcar que con respecto a
este proyecto hemos sido totalmente sin-
ceros desde el minuto uno con todos los
conileños y conileñas, ya que concurri-
mos a unas elecciones donde dejábamos
claro que no compartíamos el único sen-
tido de la vía”.

Para el PP “hay que tener en cuenta
que una vez que se ejecute la obra, no
hay marcha atrás, por lo que desde el
desde el Partido Popular esperamos que
esta petición sea tenida en cuenta, ya
que sería sin duda, la prueba que deter-
minaría la viabilidad o no del proyecto” y
se quiere “dejar claro que, con la peti-
ción de esta prueba, lo que se pretende
es zanjar de una vez por todas la proble-
mática que se ha generado con este pro-
yecto y que sea el pueblo el dictamine”.

El voto de Siempre da vida al
proyecto en Rosa de los Vientos

mente el concejal de Urbanismo Pedro
Pérez, debe cambiar de rumbo y empezar
a trabajar para que la obra se desarrolle
en las mejores condiciones y sumarse al
urbanismo amable, sostenible y de las
personas. Y, deben rectificar su actitud
ante la Plataforma Ciudadana SOS Arte-
ría Verde, respetar a los colectivos, dis-
culparse de la grave acusación que hizo
el concejal Pedro Pérez de manipulación
política y ser él quien convoque a la pla-
taforma a una reunión de trabajo. Pedro
Pérez debe recordar que el pasado di-
ciembre participó activamente en la
Chanca en un vergonzoso acto politiza-
do en forma de plataforma fantasma”.

“AxSí por su parte debe dejar de actuar
autoritariamente como si su voz fuera la
única autorizada. La alcaldesa Inmacu-
lada Sánchez Zara no puede hacer caso
omiso de la aprobación del pleno muni-
cipal de la Artería Verde y debe comuni-
car a la Junta de Andalucía lo aprobado:
que se ponga en marcha la obra de mejo-
ra de esta calle con el proyecto aproba-
do”. El partido socialista reclamará que
“esto sea así, y pedimos a los otros gru-
pos que han apoyado la moción, IU y
Siempre, que está en el gobierno, que
también lo hagan”.

El PP pide que hagan pruebas
Cabe recordar que el PP pidió que se lle-
ve a cabo una prueba para comprobar la
viabilidad “de un único sentido” en la
Arteria Verde tal y como refleja el proyec-
to de dicha actuación.

Al respecto, el edil del Partido Popu-
lar, Pedro Pérez, vicesecretario de Des-
arrollo Urbanístico y Planeamiento y
también delegado del área de Urbanis-
mo del Ayuntamiento de Conil, anuncia-

no obstruya con artimañas de distinto
signo el cumplimiento de uno de los
acuerdos sobre la obra de la Arteria Ver-
de como es dar traslado del presente
acuerdo a la Consejería de Fomento, Ar-
ticulación del Territorio y Vivienda de la
Junta de Andalucía para que empiecen
cuanto antes los trámites para el inicio
de dicha obra”.

Para IU “este acuerdo de Pleno hay
que cumplirlo, no vale decir que la alcal-
día hará lo que estime oportuno, tal co-
mo dijo en Radio Conil ante la pregunta
si iba a dar traslado a la Junta del acuer-
do”. 

Por otro lado, para los socialistas, el
pleno “de nuevo nos deja escenas del
desvarío del PP y su concejal de Urbanis-
mo Pedro Pérez, incluso con acusacio-
nes de manipulación política de la legíti-
ma Plataforma Ciudadana SOS Artería
Verde, y una preocupante y recurrente
actitud autoritaria de AxSí, con su porta-
voz Manuel Almazo y su alcaldesa Inma-
culada Sánchez Zara que, indecente-
mente y sin respeto a la autoridad del
pleno, afirman que aún tienen que espe-
rar a la respuesta de la Junta de Andalu-
cía para tomar una decisión”.

Duras críticas del PSOE al PP
Respecto a la Artería Verde, el PSOE
aplaude “el apoyo del pleno municipal,
con la incorporación ahora del grupo po-
lítico Siempre, para que se ponga en
marcha ya esta obra de la Junta de Anda-
lucía en nuestro municipio. La prueba
propuesta por el PP, tarde y sesgada,
quedó patente que era inútil con los vo-
tos en contra de AxSi, Siempre, IU y
PSOE”.

Para los socialistas, “el PP, y especial-
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acuerdo, que
sin duda,
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toda la
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conileña”.
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con su firma
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ejecución de
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SEGURIDAD Al alcaldesa valora el pleno en el que se aprobaron los nuevos derechos laborales de la Policía Local

El PSOE  no
pretende
“alarmar” y
sí “ser
realistas”

CONIL | El PSOE señala que
“con nuestro voto a favor, res-
paldamos de manera inque-
brantable los derechos labo-
rales de la Policía Local, a
quienes extendemos nues-
tras felicitaciones”. Al mismo
tiempo, instan “al tripartito a
avanzar con urgencia en la
consolidación y mejora de los
derechos del resto de los tra-
bajadores municipales”.

El PSOE recuerda que “en
nuestro papel de oposición,
al igual que hicimos en mayo
de 2023 cuando IU estaba en
el gobierno, estamos en la
obligación de señalar aspec-
tos del acuerdo que podrían
generar complicaciones en el
futuro, en aras de la transpa-
rencia y su pronta resolución.
No buscamos alarmar ni pin-
tar escenarios catastróficos,
sino ser realistas y exigir el
mejor gobierno para Conil”.

“El tripartito debe respetar
nuestra labor como oposi-
ción” y “tanto Sergio Cáceres
de Siempre como la Alcaldesa
Inmaculada Sánchez de AxSí,
intentaron una vez más mini-
mizar nuestro trabajo utili-
zando expresiones fuera de
contexto. En el fondo, su in-
tención es desviar la atención
y no reconocer la realidad:
existe un informe desfavora-
ble sobre la viabilidad econó-
mica de las propuestas”.

“Desde nuestra responsa-
bilidad”, el Grupo Municipal
Socialista demanda “trans-
parencia en la información
mientras que el tripartito per-
siste en el secretismo”.

REACCIONES

“La negociación fue dura pero
se ha logrado un buen acuerdo”

Younes Nachett
CONIL | Por unanimidad de to-
das las fuerzas políticas, se
aprobaron todas las propues-
tas que se elevaron al Pleno
Extraordinario en relación a
los derechos laborales de los
agentes de la Policía Local de
Conil. Tras el mismo, la alcal-
desa, Inmaculada Sánchez,
explicó a este medio que “este
Pleno es la culminación a
unos meses de negociación
que han sido duros, algo que
no se puede negar”. Un con-
flicto que en su opinión “par-
te de un acuerdo con un mar-
cado carácter electoralista
tras un pleno celebrado en
mayo del pasado año y que se
acompaña con informes que
advertían que contenía unos
cuantos articulados que no
eran legales y que no se ajus-
taban a ley”.

Además había “unos cuan-
tos informes que nos habla-
ban de la difícil cuantifica-
ción de lo que se recogía en
ese acuerdo. Y una cosa es esa
difícil cuantificación y otra
muy distinta es la insuficien-
cia de crédito, algo que sí era
conocido por el anterior equi-
po de Gobierno”. 

Y claro, “nosotros fuimos
conscientes cuando entra-
mos al Ayuntamiento y nos
dimos cuenta de la realidad
económica de las arcas muni-
cipales”.

Sánchez explica que “a eso
hay que añadir que se trabaja
con un presupuesto prorroga-
do desde  2021 que dispone de
una partida del todo insufi-
ciente y que se ha ido dotan-
do de crédito gracias al rema-
nente que existía pero que se
agotó tras la apertura de la re-
gla del gasto en la pandemia y
ya ese colchón no existe”.

Al respecto, “ahora tene-
mos que hacer frente a fórmu-
las de abaratar costes y gastos
para hacer frente a las necesi-
dades básicas del Ayunta-
miento y por supuesto, para
hacer frente al pago de las nó-

minas que para nosotros es
una prioridad”.

Para la primera edil, “con
los sindicatos hemos alcanza-
do un acuerdo que considera-
mos que es al que teníamos
que llegar.  La intención era
corregir esa suerte de articu-
lados que no se ajustaban a
ley y por otra parte, a nivel
económico, suponía una pér-
dida importante que se había
venido pagando en forma de
productividad reiterativa que
no se ajusta a derecho”.

“Lo que hemos hecho es
dotar la RPT (Relación de
Puestos de Trabajo) económi-

camente para que sea un de-
recho consolidado y adquiri-
do”, lo cual en su opinión “va
a ser positivo porque ahora
mismo ser Policía Local en
Conil tiene un atractivo dis-
tinto al que había, ya que con-
taba con un salario base muy
bajo que se iba incrementan-
do con horas extraordinarias
y otras productividades, que
a lo mejor convenían al go-
bierno anterior pero que no es
nuestra forma de trabajar”.

Y es que “nosotros enten-
demos que los profesionales
deben tener dignidad salarial
y creo que todo va a funcionar

mejor”, aunque ello “no con-
lleva que se realicen horas ex-
traordinarias cuando sean
necesarias o que se les haya
que pagar distintas producti-
vidades cuando así se requie-
ran”.

Este es el resumen de lo que
“ha sido esta negociación que
ha sido dura pero creo y con-
fío en que hemos llegado a
buen puerto y hemos logrado
consolidar esos servicios mí-
nimos que no existían en una
cuestión tan importante co-
mo es la seguridad del muni-
cipio”.

Por otro lado y para con-
cluir, “sabemos que el núme-
ro de agentes es corto. Conta-
mos con 38 policías pero que
puedan realizar turnos hay
unos 30… Si entendemos que
hay turnos de mañana, tarde
y noche, resulta complicado
cubrir con las horas ordina-
rias. Siempre hay que tirar de
horas extraordinarias pero
garantizamos que existan du-
rante todo el año unos servi-
cios mínimos, sea festivo o
no”, indica la alcaldesa para
señalar que “estamos traba-
jando para cubrir siete plazas
mediante unas bases que se
dejan abiertas para seguir
ampliándolas, porque la in-
tención es contar con un me-
jor servicio en nuestro muni-
cipio”.

Imagen de la sesión plenaria. PERALES

EQUIPO DE GOBIERNO___La alcaldesa recuerda que el conflicto nace como consecuencia  de
“un acuerdo de marcado carácter electoralista tras un pleno celebrado en mayo de 2023”
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Younes Nachett
CONIL

E s algo que  no deja de oírse en
muchos municipios cercanos y
no tan cercanos. Cada vez que se
habla de Conil, se acaba hablan-

do de su empresariado que es un espejo
en el que mirarse, un ejemplo a seguir.
Entre las claves del éxito de la Asocia-
ción de Empresarios y Comerciantes
(AEC) de nuestra localidad, siempre se
menciona la unión, su unión y su afán
por mejorar día a día siempre de la ma-
no, siempre bajo el axioma que lo que es
bueno para uno, lo es para todos… Y sí,
es cierto… esa unión es una de sus cla-
ves, pero no la única. También es funda-
mental actuar con el corazón y al ampa-
ro de los principios de la solidaridad.

Unión, corazón y solidaridad queda-
ron reflejados en la celebración de la XXI
edición de su Asamblea General. Lejos
de lo que se suele pensar, erróneamente,
de los empresarios, el acto estuvo lleno
de emotividad, de humanidad y de agra-

de Cruz en Roja en la localidad, quien hi-
zo entrega de un cuadro en agradeci-
miento al apoyo que desde siempre le ha
brindado a Cruz Roja desde el empresa-
riado local.

“Me dirijo a vosotros para expresar
nuestro más sincero agradecimiento por
la inestimable ayuda que hemos recibi-
do durante estos cien años de Cruz Roja
en Conil”, indicó Baena para insistir en
dar las gracias por “el compromiso con
nuestras causas y por estar siempre a
nuestra disposición”.

Un apoyo, una colaboración, gracias a
la cual Cruz Roja ha podido desarrollar
una labor que siempre es fundamental y
que siempre está a disposición de quie-
nes más la necesitan, una labor con la
que “hemos atendido a multitud de fa-
milias y de personas”, una colaboración
que ha dado como fruto contar “con el
puesto de la Casa Posta o la adquisición
de ambulancias”.

Baena también destacó el hecho de
que han sido muchos los empresarios y
empresarias de Conil que han formado y
forman parte de su voluntariado, o que
no han dejado de colaborar participando
en sus acciones solidarias o en la compra
de papeletas de lotería, sin olvidar la im-
portancia que tuvo el empresariado local
a la hora de luchar contra los efectos de
la pasada pandemia.

Por su parte, y para cerrar el acto, Lola
Caro Gallardo destacó la importancia de
“aportar nuestro granito de arena” para
ayudar a quienes más lo necesitan y para
lograr una sociedad más justa y mejor, al
tiempo que alabó la “gran labor” que du-
rante cien años viene desarrollando Cruz
Roja en Conil, una organización que “es
una tremenda luz cuando hay oscuri-
dad”, de ahí que “este cuadro es todos
los conileños y conileñas”  y es que gra-
cias a la solidaridad “cada día somos me-
jores”.

Unión, corazón y solidaridad
Ayuntamiento solo tiene que estar a
vuestra disposición, ayudando en cual-
quier cuestión que se nos requiera”.

Tras su intervención se procedió a la
entrega de las insignias de Plata a los so-
cios que han cumplido diez años como
tales, es decir, quienes se unieron a la
AEC en 2014.

Lola Caro Gallardo retomó la palabra y
volvió a hablar de la importancia de ac-
tuar con el corazón porque “no hay nada
más bonito que mostrar los sentimien-
tos”, para a continuación agradecer “a
los que llegaron antes” a la AEC, a “los
que nos han marcado el camino” y que
ahora disfrutan de su jubilación, estado
que adquirieron en el transcurso de los
primeros 20 años de la asociación. A to-
dos ellos, a todas ellas, se les hizo entre-
ga de una placa en reconocimiento a su
impagable aportación al crecimiento y
desarrollo no solo de la AEC, sino tam-
bién del pueblo de Conil.

Otro de los grandes momentos de la
asamblea llegó de la mano de Manuel
Baena, presidente de la Asamblea Local

decimientos…
La presidenta de la AEC, Lola Caro Ga-

llardo, fue la encargada de abrir y cerrar
el acto en su estreno en una asamblea ge-
neral de socios, y lo hizo hablando, pre-
cisamente de la importancia de actuar
desde el corazón y dejándose llevar por
los sentimientos.

Pero vayamos por partes. La primera
en tomar la palabra fue la alcaldesa de
Conil, Inmaculada Sánchez, quien no
dudó en afirmar que para el pueblo “es
un orgullo contar con un sector empresa-
rial como el que tenemos, un sector que
entiende perfectamente que la unión de
todos es lo que hace que todo marche
bien”.

Caro insistió en que los empresarios de
Conil “habéis entendido perfectamente
ese concepto con el que ha llevado al mo-
delo de la localidad a tener el éxito que
tiene… porque sois un orgullo y un mo-
tor”.

La alcaldesa, que se puso a disposi-
ción de la asociación, señaló que “el

En el
transcurso de
la Asamblea
se rindió
homenaje a
los socios y
socias que se
han jubilado
con la entrega
de una placa.
Además, Cruz
Roja mostró
su gratitud
con el sector

‘‘
Conil |

Empresariado XXI Asamblea General de la AEC
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Conil

E
l TJUE mediante la sentencia de 25 de
enero de 2024, asuntos acumulados C-
810/21, C-811/21, C-812/21 y C-813/21 y
las dos sentencias de 25 de abril de

2024, asuntos C-484/21 y C-561/21, han re-
suelto las cuestiones prejudiciales plantea-
das por juzgados españoles, en las que se
analizan cuál debe ser el día de inicio del pla-
zo de prescripción de una acción de restitu-
ción de gastos indebidamente pagados, deri-
vados de la constitución de un préstamo con
garantía hipotecaria.

El TJUE en las tres sentencias comentadas
declara,  que para fijar el dies a quo del inicio
del plazo de prescripción es imprescindible
determinar el conocimiento que el consumi-

dor tenía de los derechos y los efectos jurídi-
cos que regula la Directiva 93/13, declarando
en las dos últimas sentencias de 25 de abril
de 2024, que no es contrario al principio de
efectividad que ese cómputo se inicie tras la
declaración judicial de firmeza de la cláusu-
la declarada abusiva, pero que, no obstante,
la entidad bancaria puede probar que dicho
conocimiento de los efectos jurídicos de la
Directiva 93/13 los tenía el consumidor con
anterioridad a la declaración de firmeza de la
sentencia.

El TJUE exige, como condición sine qua
non para el inicio del plazo de prescripción,
que el momento en que ese plazo comienza a
correr, así como su duración, no hagan impo-

sible en la práctica o excesivamente difícil
el ejercicio del derecho del consumidor a
solicitar la restitución.

También ratifica el TJUE en ambas sen-
tencias de 25 de abril de 2024, que no puede
computarse como inicio del plazo de pres-
cripción la fecha en la que el TS dictó en
otros asuntos una serie de sentencias en las
que declaró abusivas ciertas cláusulas tipo
que se corresponden con la cláusula objeto
de la cuestión prejudicial. 

No obstante, intuyo que la entidades van
a seguir oponiéndose a restituir los gastos
hipotecarios con fundamento en la pres-
cripción hasta que el Tribunal Supremo no
lo confirme.  ■

Pedro Salvado Manzorro
Salvado Abogados

pedrosalvadomanzorro@gmail.com

El letrado informa

Aún se pueden
reclamar los gastos
hipotecarios

SEGURIDAD Apuesta del SPRyGT por modernizar procesos y procedimientos administrativos en el municipio

V.C.
CONIL | El vicepresidente quin-
to de la Diputación de Cádiz y
responsable del Servicio Pro-
vincial de Recaudación y Ges-
tión Tributaria (SPRyGT), Se-
bastián Hidalgo, ha acudido a
Conil de la Frontera para ha-
cer entrega a su Ayuntamien-
to de 9 dispositivos móviles
para la policía local, destina-
dos a gestionar expedientes
sancionadores en movilidad.
En representación del Consis-
torio, ha participado el pri-
mer teniente de alcaldesa y
diputado de Asistencia a Mu-
nicipios, Antonio Aragón.  

Con esa asistencia de Dipu-
tación, la Policía Local incre-
menta en un 40 por ciento el
número de dispositivos móvi-
les de los que dispone. Eleva
así hasta 32 los terminales

Diputación entrega a la Policía
Local nuevos dispositivos móviles
TERMINALES___Permitirán a los agentes acceder a funcionalidades como
tramitar expedientes, consultar el registro de la DGT e interponer denuncias

que ya pueden usar los agen-
tes para acceder a funcionali-
dades que agilizarán su labor
y mejorarán la seguridad jurí-
dica de los procedimientos
que realizan.

Esta actuación se enmarca
en la apuesta del SPRyGT de
modernizar procesos y proce-
dimientos administrativos,
para dotarlos de una mayor
agilidad y seguridad jurídica
y proveer a los ayuntamientos
de herramientas y aplicacio-
nes destinadas a facilitar sus
tareas.

En el caso que nos ocupa, la
implantación de este sistema
totalmente gratuita para los
ayuntamientos, se comple-
menta con otras aplicaciones
relacionadas con la normativa
de tráfico, como son los rada-
res móviles, alcoholímetros y

MCAM -cámaras portátiles de
vigilancia del tráfico-, que
también se encuentran a dis-
posición de las policías loca-
les de la provincia.

Este sistema de imposición
de multas en movilidad, pre-
miado varias veces a nivel na-
cional como caso de éxito
dentro de una administración

pública, permite a los agentes
conileños acceder a funcio-
nalidades como la imposi-
ción de denuncias de compe-
tencia de la Dirección General
de Tráfico, así como sancio-
nes administrativas de orden
público. Los dispositivos mó-
viles facilitados por la Dipu-
tación a la Policía Local de

Conil permitirán a estos fun-
cionarios del orden público
consultar los registros de ve-
hículos y conductores de la
DGT para cualquier tipo de
actuación policial, tramitar
expedientes y gestionar expe-
dientes administrativos, con-
sultar la normativa aplicable
y emitir o recibir informes,
por citar algunas de las venta-
jas de este sistema.

Toda esta operativa de con-
trol y regulación del tráfico
vial urbano se encuentra den-
tro del catálogo de servicios
que el Servicio Provincial de
Recaudación y Gestión Tribu-
taria pone a disposición de
los ayuntamientos, y del que
se sirven todos menos Cádiz
capital. Junto con la recauda-
ción, inspección tributaria,
gestión tributaria, apoyo fi-
nanciero a través de anticipos
de recaudación y la tramita-
ción de sanciones adminis-
trativas por infracciones a las
ordenanzas municipales, en-
tre otros.

Entrega de los dispositivos a la Policía Local de Conil. A.I.

Presentado
el I Festival
de Cortos
‘Conil de Cine’

N.P. | La localidad acogerá del
23 al 25 de mayo, la primera
edición del Festival  Interna-
cional de Cortometrajes ‘Co-
nil de Cine’, que contará con
un amplio programa de acti-
vidades que comprenderá
proyecciones, Mesas redon-
da, Talleres, Premios... 

El Ayuntamiento de Conil
apuesta así por el cine y la
cultura como un reclamo más
para atraer visitantes, que se
suma a la variada oferta turís-
tica que ofrece el municipio.

CULTURA
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SOCIEDAD La Asociación Parroquial de Ntra Sra de Fátima ha preparado un calendario de cultos 

David Heredia
CONIL | Un nuevo 13 de mayo
está a la vuelta de la esquina
y, con él, El Colorado se pre-
para para disfrutar de su Vir-
gen de Fátima. La Asociación
Parroquial de Nuestra Seño-
ra de Fátima ha preparado
un calendario de solemnes
cultos alrededor de esta cele-
bración y de la Virgen. Los
actos tendrán lugar en la
Iglesia de El Colorado.

Programa
Las actividades comenzarán
el viernes 10 de mayo, a las
19:00 horas, con una Euca-
ristía amenizada por el Coro

Parroquial de Santa Catalina
de Alejandría. El sábado 11,
también a las 19:00 horas,
tendrá lugar una misa rocie-
ra a cargo del Coro Main de
Cádiz y, a continuación, el
Pregón a Ntra. Sra. de Fáti-
ma, a cargo de Antonio Sura-
ña Carrasco.

Ya el domingo 12 de mayo,
a las 11 de la mañana, tendrá
lugar una Solemne Eucaris-
tía amenizada por el Coro Pa-
rroquial del Colorado para, a
continuación, disfrutar de la
procesión amenizada por la
Banda de Música ‘Pedro Ál-
varez Hidalgo’, de Puerto Re-
al. La Virgen de Fátima abre

el calendario de glorias en la
localidad, con una procesión
mariana que discurrirá por
las calles adyacentes de la
iglesia, bajo los pinares que
llenan de vida el entorno de
El Colorado.

Desde la directiva de la
asociación parroquial, ani-
man a todos los vecinos y ve-
cinas de El Colorado y Conil
a disfrutar de estos actos en
honor a Ntra Sra. de Fátima.
“Nos haría mucha ilusión
que nos acompañaran estos
días. Les estaríamos muy
agradecidos”, apunta la pre-
sidenta de la entidad, María
Moreno. 

Mayo trae a El Colorado la
festividad de la Fátima 
PROCESIÓN___Tendrá lugar el domingo 12 de mayo, y estará acompañada
por la Banda de Música ‘Pedro Álvarez Hidalgo’, de Puerto Real

Pie de foto. FOTÓGRAFO

Barbate  |

CULTURA Con más de 500 espectadores y críticas excelentes

N.P. | La Delegación de Cultura
ha llevado a cabo el programa
‘Primavera Cultural 2024’,
destacando una nueva edi-
ción de ‘Conil en Danza’ que
ha recibido una acogida
ejemplar.  Y es que, coinci-
diendo con el 29 de abril, Día
Mundial de la Danza, se orga-
nizaron una serie de activida-
des dedicadas a esta discipli-
na artística.

En palabras del edil de Cul-
tura y primer teniente de al-
caldesa, Antonio J. Aragón,
“el objetivo de esta programa-
ción es acercar a la ciudada-
nía y hacerles partícipes de
este estilo de vida centrado en
el baile y la música”. En este
sentido, expresó la satisfac-
ción por el éxito de la edición,
con una afluencia de 180 per-
sonas el primer día, 192 el se-
gundo y 198 en el tercer even-
to, siendo el día 28 el más
concurrido con más de 300
personas en la Torre de Guz-
mán.

Dentro de la programación,
se destacó la participación de
artistas locales como Iván
Amaya, quien actuó el pasa-
do día 27 en la Casa de la Cul-
tura con la Compañía Imper-
dible, presentando el espec-
táculo ‘Reflección’. Además,

el viernes 26, la Compañía
África Martínez presentó su
obra de danza contemporá-
nea ‘La Consagración de la
Primavera’, incluida en el
programa Planeamos.

El día 28, se ofreció una do-
ble programación en el recin-
to de la Torre de Guzmán, con
danza urbana, contemporá-
nea y flamenco a cargo de la
Triada, Centro de Flamenco y
Danza, así como Flashmod.
Por la tarde, en la Casa de la
Cultura, se presentó ‘Mira-

das’ de la compañía de San-
tiago Fuentes.

Aragón ha recordado que
todos los espectáculos fueron
de entrada gratuita hasta
completar el aforo. “Si el 29
de abril tiene como objetivo
homenajear a la danza como
disciplina artística universal
y diversa, sin barreras políti-
cas, étnicas o geográficas, Co-
nil ha sabido rendirle un ho-
menaje a la altura, afianzan-
do su próxima edición para el
2025”.

Gran acogida de ‘Conil en Danza’

SERVICIOS Para Estudiantes de EBAU

CONIL | La Delegación de Cultu-
ra del Ayuntamiento de Conil
ha ampliado los horarios de la
Biblioteca Municipal para los
estudiantes de la EBAU. Esta
medida, que responde a una
demanda recurrente de estos
jóvenes, busca brindarles un
espacio propicio para el estu-
dio durante esta etapa crucial
de sus vidas académicas.

A partir de hoy y hasta el 14
de junio, la sala de estudio de
la biblioteca municipal, ubi-
cada en la Chanca, estará
abierta ininterrumpidamente
hasta las 2.00 de la madruga-

da, de lunes a viernes. Los sá-
bados, el horario se extenderá
hasta las 15:00 horas.

Este año, como novedad, se
llevará a cabo una breve en-
cuesta a los usuarios de este
servicio ampliado, con el ob-
jetivo de identificar posibles
mejoras que puedan imple-
mentarse desde la Delegación
de Cultura. La encuesta se re-
alizará a mediados de mayo,
permitiendo así evaluar la
evolución del servicio y escu-
char de primera mano las ne-
cesidades y sugerencias de
los estudiantes.

Desde la Delegación de Cul-
tura, expresan su compromi-
so de atender las demandas
de los usuarios y, “en la medi-
da de lo posible, mejorar con-
tinuamente el servicio que
ofrecemos en colaboración
con todo el equipo humano
de la biblioteca y la cultura”.

Cultura amplía los
horarios de la
Biblioteca Municipal
Hasta el 14 de junio, la
sala de estudio estará
abierta hasta las 2.00
de la madrugada, de
lunes a viernes
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FORMACIÓN Los cursos se enfocan en la obtención de certificados profesionales

v.c.
CONIL | La Delegación Munici-
pal de Igualdad del Ayunta-
miento de Conil ha informado
de la apertura de tres accio-
nes formativas en el área de
igualdad. 

Estas acciones tienen como
objetivo brindar oportunida-
des de desarrollo y reinser-
ción laboral a mujeres en si-
tuación de desventaja social y
desempleo.

Los cursos se enfocan en la
obtención de certificados pro-
fesionales y se invita a inscri-
birse y aprovechar esta opor-
tunidad para mejorar las
perspectivas laborales.

Entre las razones para la
puesta en marcha de estas ac-

ciones, Inmaculada Sánchez
ha destacado que “se busca la
reducción de desigualdades,
proporcionando herramien-

La alcaldesa y edil de Igualdad anima a la ciudadanía a inscribirse y a aprovechar la oportunidad. A.Y.

Igualdad anuncia acciones
formativas para mujeres 
OBJETIVO___Persiguen brindar oportunidades de desarrollo y reinserción
laboral a mujeres en situación de desventaja social y desempleo

V.C. | La OPP72 ha realizado una visita a distintos centros
educativos del municipio para animar al alumnado a parti-
cipar en la cuarta edición del Concurso Gastronómico ‘Chef
Marinero’.

Este concurso va dirigido a los alumnos y alumnas esco-
larizados en cualquier centro de Primaria de Conil.
Para participar, los interesados tienen que grabar un video
elaborando una receta cuyo ingrediente principal sea el
pescado de Conil y enviarlo a tu tutor o tutora antes del 10 de
mayo. La dirección de correo para la recepción de los videos
es: comunicacion.opp72@gmail.com.

La gran final de ‘Chef Marinero’ tendrá lugar el 24 de ma-
yo, en el patio de La Chanca, a partir de las 19.00 horas. 

CONCURSO GASTRONÓMICO

El IV Chef Marinero se celebrará
el 24 de mayo en La Chanca

Conil  |

tas para destacar en el merca-
do laboral; así como la inclu-
sión social promoviendo la
participación activa en la so-

ciedad y la contribución al
bienestar económico y social
de las mujeres; o el creci-
miento personal”.

POLÍTICA Llevaron al Pleno otra propuesta para aumentar los recursos para la inserción de la comunidad sorda

PSOE pide que se instalen aseos públicos en zonas estratégicas
N.P. | El Grupo Municipal So-
cialista ha presentado al ple-
no de abril dos propuestas
destinadas a mejorar los ser-
vicios ofrecidos por el Ayunta-
miento de Conil a sus residen-
tes y visitantes, que fueron
aprobadas en la sesión.

En primer lugar, propusie-
ron la instalación de aseos pú-
blicos fijos en zonas estratégi-
cas del municipio, con el obje-
tivo de proporcionar un servi-

sas especializadas, equipados
con tecnología avanzada y
adaptados para personas con
diversidad funcional.” Esta
medida busca garantizar que
el acceso a los servicios bási-
cos no dependa únicamente
de la disponibilidad de los es-
tablecimientos privados”, ha
explicado Carmen Sánchez.

Además, a propuesta del
PSOE se aprobó en Pleno “la
necesidad de aumentar los re-

cursos destinados a la inser-
ción de la comunidad sorda”,
promoviendo “la formación
en lenguaje de signos para fa-
cilitar la comunicación y la in-
clusión de personas con dis-
capacidad auditiva”; y sugi-
riendo “la presencia de intér-
pretes de lengua de signos en
actividades y eventos munici-
pales, así como la mejora de la
sonorización en espacios ce-
rrados”. 

Las dos mociones
consiguieron el
respaldo del Pleno

cio esencial tanto a los habi-
tantes locales como a los visi-
tantes durante todo el año. La
moción aprobada sugiere se-
guir el modelo de otras ciuda-
des que han implementado
aseos gestionados por empre- Carmen Sánchez, portavoz socialista.
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Vapear es un gesto cada vez más
popular entre los jóvenes. El 44%
de los adolescentes entre 14 y 18
años reconoce haberlo probado

en alguna ocasión, pero, ¿conocemos
verdaderamente los efectos a largo plazo
de este tipo de droga?

Para empezar, tenemos que saber qué
son. Los dispositivos de vapeo, también
llamados cigarrillos electrónicos, son
dispositivos a pilas que calientan un lí-
quido con nicotina, marihuana y aro-
mas. Se venden en una gran variedad de
formas, tamaños y sabores, lo que los ha-
ce muy atractivos para los jóvenes, que
por lo general desconocemos o infrava-
loramos los riesgos de su consumo. Aun-
que probablemente hayas escuchado
hablar sobre el vapeo y el reciente brote
de lesiones pulmonares y muertes rela-
cionadas con este gesto en Estados Uni-
dos y en el resto del mundo, estos no son
todos los problemas que puede llegar a
provocar.

El consumo de este dispositivo expone
nuestros pulmones a una gran variedad
de productos químicos: entre ellos, los
más comunes son activos en el tabaco
(nicotina), marihuana (THC), saborizan-
tes y otros ingredientes que se agregan a
líquidos de vapeo. Aunque funcionen de
manera similar, algunos son más poten-
tes que otros. Estudios como el de la In-
vestigación del Tabaco de la Universidad
de la Mancomunidad de Virginia (EEUU)
sugieren que el vapeo de nicotina es me-
nos dañino que los cigarrillos tradicio-
nales, pero, aun así, consigue dañar la
salud, ya que los pulmones no están di-

señados para lidiar con el desafío cons-
tante de la falta de aire que generamos al
vapear.

La inmensa mayoría contiene un
agente espesante llamado acetato de vi-
tamina E que se suele utilizar como aditi-
vo en aquellos dispositivos que contie-
nen THC y que “constituye un riesgo alto
para la salud al tratarse de una sustancia
tóxica que puede ocasionar enfermeda-
des respiratorias agudas e incluso la
muerte”. El uso del váper, además, emite
aerosoles que contienen generalmente
nicotina, propilenglicol y partículas de
metales pesados que son tóxicas en pe-
queñas concentraciones. Estos aeroso-
les pueden contener otros componentes
cuyos efectos sobre la salud resultan
desconocidos. Por si fuera poco, algunos
componentes de estos líquidos son can-
cerígenos.

Hace poco más de un mes, el Grupo de

Abordaje al tabaquismo de la semFYC
elaboró un artículo que aseguraba que,
aunque en un principio estos dispositi-
vos se introdujeron presentándolos co-
mo inocuos o “ más saludables que el ta-
baco”, su inocuidad se ha ido desmin-
tiendo en los últimos años mediante es-
tudios científicos independientes, ya
que los cigarrillos electrónicos pueden
provocar adicción a la nicotina como los
cigarrillos convencionales, afectación
del feto por efecto de la nicotina; puede
afectar al desarrollo del cerebro en ado-
lescentes, causar enfermedades cardio-
vasculares como infarto o angina, agra-
vamiento de enfermedades del aparato
respiratorio como asma, fibrosis quísti-
ca, etc. También puede llevar a infeccio-
nes respiratorias, a la irritación de bron-
quios y bronquitis, y causar un  daño
pulmonar bastante grave. Esto sin con-
tar que, dado que siguen siendo relativa-

mente nuevos, se necesita más tiempo
de investigación para conocer más efec-
tos posibles a largo plazo.

Los adolescentes constituimos la ma-
yor parte de los fumadores actuales. Mu-
chos, influenciados por nuestro entorno
o por los propios adultos; para otros,
simplemente fumar está de moda por-
que lo hacen los actores, streamers, in-
fluencers y otros personajes públicos
que aparecen en nuestras redes sociales.
A la larga, este gesto “de moda” se acaba-
rá convirtiendo en una peligrosa adic-
ción, que aparte de daños para la salud,
genera un tremendo gasto económico.
Por ejemplo, si durante todo un año aho-
rramos el dinero que cuesta consumir un
váper diario, obtendríamos ¡2920 euros!,
una gran cantidad de dinero malgastado
que podemos invertir en disfrutar de otro
tipo de hobbies mucho más sanas.

Vapear es un gesto cotidiano entre los
adolescentes de Conil. Sin darnos cuen-
ta hemos normalizado una conducta que
lleva asociada una innegable peligrosi-
dad para la salud de un sector de la po-
blación que desconoce mucho y cree sa-
berlo todo. Permitimos que se venda en
los kioscos donde compran cada día
nuestros hijos, que aparezca en sus bol-
sillos y que los acompañe al centro esco-
lar cada mañana. La mayoría de los jóve-
nes que utilizan estos cigarrillos electró-
nicos a diario acaba por empeorar su
rendimiento en los estudios, en sus acti-
vidades extraescolares, tiene mayor nú-
mero de problemas de disciplina y com-
portamiento y un riesgo muy alto en aca-
bar consumiendo tabaco en su vida
adulta. ■

POR CARLA Y ADRIANA FERNÁNDEZ
ALUMNAS DE 1º Y 4º DE ESO 
DEL IES LOS MOLINOS

¿CONOCEMOS LOS EFECTOS A LARGO PLAZO DE ESTE TIPO DE DROGA?
SI DURANTE TODO UN AÑO AHORRAMOS EL DINERO QUE CUESTA
CONSUMIR UN VÁPER DIARIO, OBTENDRÍAMOS ¡2920 EUROS!
■ Los adolescentes constituyen la mayor parte de los fumadores actuales. Muchos, influenciados por su entorno o
por los propios adultos; para otros, simplemente fumar está de moda porque lo hacen los actores, streamers,
influencers y otros personajes públicos que aparecen en nuestras redes sociales. A la larga, este gesto “de moda” se
acabará convirtiendo en una peligrosa adicción, que aparte de daños para la salud, genera un tremendo gasto.

Una droga desconocida, 
un problema normalizado

EDUCACIÓN 

El consumo de
este dispositivo
expone
nuestros
pulmones a
una gran
variedad de
productos
químicos: entre
ellos, los más
comunes son
activos en el
tabaco
(nicotina),
marihuana
(THC),
saborizantes y
otros
ingredientes
que se agregan
a líquidos de
vapeo
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GDR LITORAL Y ALCORNOCALES Proceso de elaboración de la Estrategia de Desarrollo Local Leader 2023 - 2027

N.P.
CONIL | El presidente del GDR
del Litoral de La Janda y de
Los Alcornocales, Manuel
Flor Lara, ha mostrado su sa-
tisfacción por “la participa-
ción ciudadana en esta pri-
mera fase del proceso de ela-
boración de la Estrategia de
Desarrollo Local Leader  2023
– 2027”, y espera que las pró-
ximas actividades planteadas
“tengan aún más impacto y
participación, si cabe”.

Para Manuel Flor, todo este
trabajo de sondeo de la pobla-
ción, de conocer sus opinio-
nes, la valoración del territo-
rio y de los sectores económi-
cos y sociales principalmente
implicados en el desarrollo
sostenible del mismo, “es
esencial para construir el
Plan de Acción, que deberá
incluir esta Estrategia de Des-
arrollo Local Leader 2023 –
2027, en el que se recogerán
todas las posibilidades de fi-
nanciación de proyectos con
cargo a los fondos Leader”.

Hasta la fecha se han des-
arrollado 8 mesas virtuales
enmarcadas en la fase de
diagnóstico. De ellas 7, las ce-
lebradas los días 19, 20 y 21 de
marzo, se enmarcan en la eta-
pa de “Diagnóstico y Análisis
DAFO”, concretamente las re-
feridas a las áreas temáticas
de “Entorno físico y medio
ambiente”, “Demografía, po-

blación y aspectos sociales”,
“Infraestructuras, equipa-
mientos, recursos y servi-
cios”, “Organización admi-
nistrativa”, “Diversificación
económica”, “Sector agrario,
forestal e industria agroali-
mentaria” y “Sector turismo y
hostelería”. Por su parte, la
última mesa de participación
ciudadana, celebrada el pa-
sado día 25 de abril, se corres-
ponde con la etapa “Prioriza-
ción de necesidades”.

Por otro lado, el GDR ha
desplegado un proceso de
participación ciudadana de
carácter presencial dirigido
específicamente a los colecti-
vos de jóvenes y mujeres del
territorio. En este sentido se
han desarrollado mesas de
trabajo con dinámicas especí-
ficas en los IES Casas Viejas
(Benalup), IES Paterna (Pa-
terna) e IES San Juan de Dios
(Medina Sidonia) los días 16,
19 y 23 de abril, destinadas a
conocer la opinión de la ju-
ventud del territorio. Igual-
mente, se han celebrado dos
mesas de trabajo con asocia-
ciones de mujeres del territo-
rio celebradas en la Estación
de Jimena y Barbate los días
17 y 24 de abril, respectiva-
mente, “donde hemos segui-
do profundizando en la nece-
sidad de incorporar a la mujer
a los procesos de desarrollo
rural y como apoyarla para te-

El GDR está realizando sesiones para implicar a la juventud. GDR

Finaliza la primera ronda de
Mesas de Participación Ciudadana
PRÓXIMAS CITAS__Durante el mes de mayo continuará el proceso mediante la celebración
de tres mesas de trabajo presenciales en Barbate, Paterna de Rivera y Los Barrios

ner un papel más activo en el
desarrollo del territorio”.

La información obtenida
de las diferentes mesas de tra-
bajo celebradas se está com-
pletando con las respuestas
recibidas a los diferentes
cuestionarios de entrevistas
remitidos a los principales ac-
tores locales del territorio: re-
presentantes públicos, repre-
sentantes de asociaciones de
todo ámbito y representantes
de los sectores estratégicos
del territorio: agrario, forestal
e industria agroalimentaria, y
turismo y hostelería. 

También se complementa
con las respuestas a un pa-
quete de encuestas online
lanzadas a la ciudadanía en
general, donde se preguntan
por cuestiones generales del
territorio, así como encuestas
específicas dirigidas a los sec-
tores estratégicos del territo-
rio: sector agrario, forestal e
industria agroalimentaria,
sector turismo y hostelería,
cultura emprendedora y po-
blación joven.

El despliegue de esta activi-
dad dinamizadora y partici-
pativa dirigida a la población

local del territorio del Litoral
de la Janda y Los Alcornocales
se ha reforzado con una cam-
paña publicitaria en redes so-
ciales, especialmente en Fa-
cebook e Instagram; emisoras
de radio locales , así como en
prensa escrita/digital. A ello
se ha sumado el llamamiento
directo a los principales acto-
res locales del territorio vía
email y telefónica, así como,
el llamamiento vía videos de
corta duración realizado por
algunos de los ediles de los
municipios del territorio, que
además están apoyando todo
este proceso de participación
a través de sus vías institucio-
nales.

Próximas acciones
Durante el mes de mayo con-
tinuará este proceso de parti-
cipación ciudadana median-
te la celebración de tres me-
sas de trabajo presenciales en
Barbate, Paterna de Rivera y
Los Barrios, los días 16 “As-
pectos innovadores”, 23 “Ob-
jetivos y financiación” y 30
“Plan de Acción”, respectiva-
mente, y continuarán abier-
tas las diferentes entrevistas y
encuestas diseñadas. 

Toda la información para
poder participar se encuentra
se encuentra en el portal de
participación:
https://www.jandalcornocal
es.com/participa/.

Fiesta de la
Cruz de mayo
en el Barrio
de los
Pescadores

N.P. | Las puertas del Espíritu
Santo se abren hoy, viernes 3
de mayo, para celebrar la pri-
mera Fiesta de la Cruz de ma-
yo, organizada por las Her-
mandades del Carmen y del
Lignun Crucis.

“Os anunciamos a todos la
celebración de la I Fiesta de la
Cruz y os invitamos a asistir al
Barrio de los pescadores para
celebrar en convivencia la lle-
gada del mes de las flores,
mayo mariano”, han publica-
do en sus redes ambas her-
mandades.

El acto tendrá lugar a partir
de las 20.00 horas, en el Patio
de la Capilla del Espíritu San-
to. Contará con una Cruz de
Mayo efímera, barra y cocina
con precios populares, rifas y
la actuación del grupo Al
Compás del Levante.

COFRADE

Cartel anunciador.

Tendrá lugar hoy
viernes, a partir de las
20.00 horas, con
diversas actividades
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EFEMÉRIDE La Agrupación ha presentado un nuevo logo para conmemorar su aniversario

V.C.
CONIL | La Agrupación Local de
Protección Civil cumple vein-
te años de su creación este
mes de mayo, motivo por el
que el Ayuntamiento de Conil
ofrecerá hoy viernes, a las
20.00 horas, en la Casa de la
Cultura, un reconocimiento a
la labor desempeñada por los
voluntarios durante estas dos

20 años de la creación de
Protección Civil en Conil
ACTO___El Ayuntamiento ofrecerá hoy un reconocimiento a la labor de los
voluntarios de la Agrupación Local, a las 20.00 horas, en la Casa de la Cultura

Participantes en el certamen de Ortografía. A.I.

EDUCACIÓN Más de 300 alumnos han participado en el Certamen

El alumnado se examina en
un Concurso de Ortografía
A.I. | La Delegación de Educa-
ción celebró días atrás la fi-
nal del Concurso de Orto-
grafía con 20 finalistas de
entre los más de 300 partici-
pantes de los centros escola-
res de Conil.

Los ganadores han sido
Ambrosio Adanza Ramírez,
del colegio de Los Bateles;
Sofía Amaya Sánchez, del
colegio Francisco Fernán-
dez Pozar; y Julia Sánchez
Rodríguez del colegio Jesús,
María y José; que han sido
premiados con material es-
colar valorado en 100, 75 y
50 euros. Además, se ha da-
do un pequeño detalle a ca-

da finalista.
Sergio Cáceres, delegado

municipal de Educación ha
anunciado que”para el pró-

ENCUENTRO Hoy, viernes 3 de mayo

IU invita a participar en el
Ciclo ‘En Femenino’
A.I. | El Área de la Mujer de Iz-
quierda Unida Conil continúa
con el desarrollo del ciclo En
Femenino, compuesto por
encuentros literarios con au-
toras, que se vienen celebran-
do en distintos puntos del
municipio.

Así, hoy viernes 3 de mayo,
a las 19.00 horas, tendrá lugar
un nuevo acto en la Asocia-
ción de Vecinos Las Virtudes;
en el que colaborará Ana Fo-
rero, que deleitará a los asis-
tentes con sus relatos de mu-
jeres. 

SEGURIDAD En una operación en el municipio

A.I. | Jucil, la asociación mayo-
ritaria de guardias civiles, ha
denunciado, a través de un
comunicado, que varios com-
pañeros pertenecientes al
Puesto de Conil resultaron
heridos en el transcurso de
un operativo en el que trata-
ban de detener a una persona
que había amenazado de
muerte a otra.

Al parecer, siempre según
informa dicha asociación de
guardias civiles, los hechos
ocurrieron en plena de calle
del municipio de Conil cuan-
do el presunto autor de las
agresiones amenazaba con

apuñalar a un vecino. 
El sujeto se abalanzó sobre

el vecino con su vehículo, pe-
ro gracias a la rápida actua-
ción de los agentes la situa-
ción no fue a más, logrando
reducir al agresor. 

Según Jucil, durante su de-
tención, el presunto agresor
se mostró muy violento y
opuso una enorme resisten-
cia, consecuencia de la mis-
ma, varios agentes tuvieron
que ser atendidos por heridas
leves.

La asociación de Guardia
Civiles Jucil anunciaba que se
personará como acusación y
en defensa de los agentes he-
ridos y lamentan la pérdida
de autoridad que llevan años
denunciando en la provincia
de Cádiz, ya que el detenido
trató de agredir con una na-
vaja al vecino a pesar de estar
ya presente la Guardia Civil
en la zona.

Jucil denuncia que
varios guardia civiles
resultan heridos tras
un altercado
La Asociación
lamentan la pérdida de
autoridad que llevan
años denunciando en
la provincia de Cádiz

décadas en el municipio.
Además, para conmemorar

esta efeméride, Protección Ci-
vil Conil ha presentado un
nuevo logo, diseñado por Da-
niel Trujillo San Sebastián,
con el lema ‘20 años de com-
promiso’, en referencia a los
“servicios, catástrofes y a las
muchas jornadas de servicios
de playa”.

“Es un logotipo sencillo,
llamativo y con los colores
principales de Protección Ci-
vil. El color naranja  que se
asocia a la advertencia y el
azul  se relaciona con la cal-
ma y la ayuda humanitaria y,
como no, también con el apo-
yo emocional en las situacio-
nes de emergencia”, ha expli-
cado el autor.

ximo año se pretende orga-
nizar un concurso más am-
plio, incluso a nivel provin-
cial”.
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Lucha por la permanencia
FÚTBOL A falta de dos jornadas para terminar la temporada, el combinado amarillo afronta esta recta final desde la decimoquinta posición

David Heredia
CONIL | El Conil encara la recta
final de la temporada sumi-
do por completo en la lucha
por la permanencia; una si-
tuación que, aunque delica-
da, resulta muy satisfactoria
si se tiene en cuenta cómo
empezó el conjunto local el
año, donde lograr la hipoté-
tica salvación parecía un
sueño imposible de alcanzar
Las últimas victorias y empa-
tes logrados por el conjunto
amarillo tras la llegada de
Juan Román al banquillo hi-
cieron que los conileños pu-
dieran salir de los puestos de
descenso hace ya algo más
de un mes y, que ahora, de-
pendan completamente de sí
mismos para conseguir el ob-
jetivo.

No obstante, a pesar de ese
buen rendimiento, los bue-
nos resultados, también, de
sus rivales directos han he-
cho que el club no consiga
dejar atrás los puestos bajos
de la clasificación, haciendo
que la lucha por la perma-
nencia esté muy apretada y
con muchos equipos involu-
crados en ella, los que ya es-
taban en la parte baja y algu-
nos que se habían acomoda-
do en la media tabla. Ejem-
plo de ello es el Coria; el cua-
dro sevillano que no había

obteniendo en las últimas
jornadas, al igual que los de
Lucena y Pozoblanco, están
haciendo que las cosas en la
parte alta se estén apretando
más y más. El Xerez Deporti-
vo, que hasta hace unas se-
manas luchaba por asentar-

se en el play-off, vive ahora
su mejor momento, viendo
más cerca que nunca el pri-
mer puesto, a cinco puntos
del liderato, aunque llegar a
esa primera posición depen-
dería de un batacazo de los
equipos que tiene por enci-
ma. Lucena y Pozoblanco, en
segunda y tercera plaza, con-
tinúan en la pelea y el Ceuta
B, por el momento, cierra los
puestos de promoción. 

A falta de dos jornadas, el
Cabecense ya es uno de los
equipos descendidos. El
equipo sevillano, con 27
puntos, ya está descalificado
matemáticamente; El penúl-
timo de la tabla, el Ayamon-
te, también parece haberse
caído en la pelea. El único
equipo que sigue con vida es
el Sevilla C, antepenúltimo,
y un buen puñado de equi-
pos bajo su acecho: seis (en-
tre ellos el Conil) a menos de
seis puntos. En la media ta-
bla, Gerena, Cartaya o Utrera
ya saben que el año que vie-
ne volverán a estar en Terce-
ra Federación, sin posibili-
dades de descender o de co-
larse en los puestos de pro-
moción.

J28: Utrera 1 - 1 Conil
Empate y reparto de puntos
en el San Juan Bosco de Utre-

El Conil se la juega en una apasionante lucha por la permanencia.  CONIL CF

CLASIFICACIÓN___El Conil CF e encuentra a dos puntos sobre el descenso, y soñando con la salvación, algo que parecía
inalcanzable antes de la llegada de Juan Román al banquillo  PRÓXIMO PARTIDOEl 5 de mayo, en el Municipal Pérez Ureba

cerca que nunca.
Por arriba, la lucha por el

liderato también se está em-
pezando a poner muy intere-
sante. El Xerez CD lleva ocu-
pando la plaza de ascenso di-
recto desde hace unos meses
pero, los resultados que está

salido del descenso durante
todos estos meses, ha gana-
do cuatro de sus últimos cin-
co encuentros, sumando 15
puntos en el último mes y lo-
grando sus actuales 36 pun-
tos, cuatro por encima de los
32 que ostenta el Sevilla C y

que marcan el descenso. En
cambio, otros clubes como el
filial del Córdoba o La Palma
parecen haberse dormido en
los laureles y ahora, por pri-
mera vez desde que comen-
zara la temporada, ven la
amenaza del descenso más



■ J33: Conil - La Palma
El 5 de mayo, Conil podrá dejar sellada su
permanencia en el Municipal Pérez Ureba. La
Palma es un club que siempre ha estado bien
acomodado en la media tabla pero que las
derrotas de los últimos partidos lo han
acercado peligrosamente a la parte baja de la
clasificación. El equipo amarillo podría
aprovechar ese bajón anímico de los
onubenses para dejar sellada la permanencia.
Si el Sevilla C pierde su encuentro contra el
Puente Genil, al Conil le valdría el empate
para conseguir el objetivo de la salvación ya
que, en caso de perder el último encuentro
ante el Coria y el Sevilla ganar el suyo, el
empate beneficia a los de Juan Román por la
diferencia de goles. En el partido de ida, los
onubenses vencieron por dos goles a cero.

Próximos encuentros
■ J34: Coria - Conil
El 12 de mayo, los de Juan Román cerrarán la
temporada ante el equipo revelación de las
últimas jornadas. El Coria convivía en los
puestos de descenso desde el principio de la
temporada, gran parte de ella relegado al
último lugar; de hecho, cuando el Conil peor
estuvo, el único club que lo superaba en ese
estado crítico era siempre el Coria. Sin
embargo, el combinado sevillano parece
haberse encontrado consigo mismo y prueba
de ello son la racha de victorias logradas en
las últimas jornadas. Actualmente, el Coria
se encuentra con 36 puntos, cuatro por
encima de los 32 que marca el filial del
Sevilla. Habrá que ver si el Conil llega con la
permanencia lograda ala última jornada. En
la ida, el partido acabó con empate.
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ra, en un encuentro arbitra-
do por el colegiado malague-
ño Francisco Manuel Jimé-
nez. El delantero Joaquín,
desde los once metros, ade-
lantaba, en el 61’, al Utrera;
ventaja en el marcador que
neutralizó poco después, en
el 69’, Kevin, moviendo el
marcador al definitivo 1-1. El
once en las filas del cuadro
amarillo estuvo conformado
por Manu, Álvaro Ramírez,
Jesús, Fran Mejías, Popi, Oli-
va, Cuenca, Kevin, Cuervi
(José Mari 62'), Ibou y Álvaro
Hurtado (Calderón 66').

J29: Conil 2 - 1 Pozoblanco
Examen muy difícil al que se
enfrentaba el Conil en la jor-
nada 29, ante un Pozoblanco
asentado en el play-off. Se
adelantaba el conjunto ama-
rillo en el minuto 41’ gracias
al tanto de Cuenca. En el 60’,
Ibou ampliaba las distancias
en el marcador colocando un
momentáneo 2 a 0 para los
locales. El partido quedó
completamente abierto tras
el minuto 80’, con el tanto de
Fran Gómez para los cordo-
beses, y dejando paso a una
recta final de partido muy
emocionante que finalizaba
con el pitido final del cole-
giado sevillano Óscar José
Avilés, y con tres puntos to-

talmente vitales para la lu-
cha por la salvación. Manu,
Álvaro Ramírez, Jesús, Fran
Mejías, Popi, Oliva, Cuenca,
Kevin, Cuervi (Elias 77'),
Ibou (Calderón 89') y Álvaro
Hurtado conformaron el on-
ce inicial. 

J30: Puente Genil 2 - 0 Conil
No pudo el Conil hacer frente
a un Puente Genil que ansía
por colarse en los puestos de
promoción. Tablas en el mar-
cador hasta el minuto 64’,
minuto en que se adelantaba
el club cordobés con el tanto
obra del delantero Jairo Mo-
rillas. De nuevo sería el sevi-
llano quien, en el 76’, am-
pliaría distancias colocando
en el marcador el definitivo 2
a 0. El colegiado onubense
José Álvarez arbitró el en-
cuentro que contó, en las fi-
las del Conil, con un once
conformado por Manu, Álva-
ro Ramírez, Jesús, Calderón
(José Mari 46'), Elias, Fran
Mejías, Popi, Oliva, Cuenca,
Kevin y Ibou (Cuervi 76'). 

J31: Conil 1 - 1 Bollullos
Gran partido para el conjun-
to amarillo en un encuentro
que empezó perdiendo pero
con una segunda mitad glo-
riosa para los de Román, con
cuatro tantos y una remonta-

da histórica. Dos tantos de
Fran Mejías (64’, 89’) y José
Mari (66’, 88’) colocaron el
definitivo uno a cuatro. Ma-
nu López, Álvaro Ramírez,
Lobo (Álvaro Hurtado 46'),
Jesús López, Elias, Fran Mejí-
as, Popi (Cuervi 89'), Oliva
(Fran Sánchez 89'), Cuenca
(Calderón 83'), Kevin y Tris-
tán (José Mari 46') compusie-
ron las filas del conjunto
amarillo. El onubense Alfre-
do Vázquez arbitró el en-
cuentro. 

J32: Xerez Deportivo 1 - 0 Conil
Vuelve de manos vacías el
Conil de su visita a Chapín.
Punto vital por la permanen-
cia que el conjunto conileño
consiguió mantener hasta el
84’, minuto en el que el de-
lantero Teté adelantaba a los
jerezanos en un encuentro
arbitrado por el colegiado
onubense Rubén Cartes. El
once inicial en las filas del
combinado amarillo estuvo
conformado por Manu,
Cuervi, Jesús (Tristán 89'),
Elias, Fran Mejías, Oliva,
Cuenca, Kevin, Álvaro Ramí-
rez (Popi 71'), Ibou y Álvaro
Hurtado (José Mari 45'). Exa-
men difícil y meritorio del
Conil ante un rival que sue-
ña aún con el milagro del as-
censo directo.
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Jornada de Convivencia de
Escuelas de Fútbol Femenino
■ Las instalaciones de la AD Burreño ha acogido una jornada de
convivencia de escuelas de fútbol femenino, bajo el lema ‘Soy Mujer,
Soy Fútbol’. La alcaldesa y delegada de Igualdad, Inmaculada
Sánchez, hizo hincapié en la promoción del deporte femenino, que
“en estos momentos está consiguiendo alcanzar metas, por las
cuales se lleva mucho tiempo luchando”.

XVI Torneo
Ciudad de Conil
■ El Polideportivo Ciudad de
Conil acogió esta cita el
pasado 27 de abril,
organizada por el Club de
Gimnasia Rítmica de Conil. Un
evento que reúne a más de
300 deportistas de diferentes
clubes de gimnasia rítmica de
España, que contó con el
derroche de espectáculo y
talento de sus exhibiciones. 

IV Sendero de ACUPA
■ El 17 de mayo, a las 19:00 horas, se realizará el IV Sendero de ACUPA,
una actividad benéfica que busca recaudar fondos para seguir
trabajando en la mejora de la calidad de vida de las personas afectadas
de fibromialgia y otras enfermedades de dolor crónico. El sendero
consta de dos recorridos que se iniciarán junto a la Policía Local, uno de
seis y otro de 12 kilómetros.

■ El equipo Alevín C del club logró
proclamarse, el pasado 26 de abril,
campeón del Grupo 2 de Cuarta
Andaluza Cádiz, con 61 puntos, diez
por encima del segundo
clasificado, el Novoconil 2015 B. Se
trata del último título logrado esta
temporada por el club conileño,
junto a otros, como el también
campeonato de liga del equipo
benjamín en el Grupo 3 de Tercera
Andaluza Cádiz, en el que volvieron
a quedar por encima del Novoconil
2015, segundo clasificado, a 18
puntos de diferencia.

Temporada de
ensueño para
la AD Burreño

XIX Carrera Popular
Ciudad de Conil
■ El domingo 21 de abril, Conil acogía una nueva edición de la
Carrera Popular ‘Ciudad de Conil’. La prueba, que contó con
cifras récord de participación, consistió en un circuito urbano
con salida desde Torre de Guzmán. 

Las distancias variaban en función de las edades de los
participantes, siendo la más larga la de 7500 metros. 

El conileño Pablo Romero, del Club de Atletismo Conil, fue el
ganador de la carrera, completando el recorrido en 24 minutos
y 57 segundos. 

Carlos Sánchez y Marcos Ramírez lograron la segunda y
tercera posición, respectivamente. En la femenina general, la
ganadora fue Jennifer Ruiz, y Amanda Vázquez y Martina
Giambanco se hicieron con la plata y el bronce.

Circuito de Colores 2024
■ El 18 de mayo tendrá lugar este
evento no competitivo, donde los
polvos de colores, la música y las
pruebas de obstáculos destacarán
en esta experiencia. 

La inscripción cuesta 5 euros y se
pueden realizaren crono.sesca.es.
Incluyen camiseta, gafas, polvos de
colores y seguro. Los beneficios
irán destinados a la Asociación
FAEM Conil.

III Sub-1800 FIDE Torre de Guzmán
■ Durante los días 11 y 12 de mayo
tendrá lugar esta actividad para los
amantes del ajedrez en el pabellón
Torre de Guzmán. Podrán participar
todos los jugadores federados con
ELO FIDE inferior a 1800 en la lista
del 1 de mayo. Se jugará por Sistema
Suizo a seis rondas, con un ritmo de
juego de 30 minutos, más 30
segundos por jugada; y será válido
para ELO FIDE y FADA.
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Ya puedes solicitar tu
caseta en la Feria de El
Colorado 2024

Hasta el próximo 8 de mayo
■ La Delegación Municipal de Fiestas
del Ayuntamiento de Conil ha abierto
el plazo de solicitud para las casetas
de la Feria de El Colorado que se
celebrará del 29 de mayo al 2 de junio.
Los interesados pueden realizar su
petición hasta el día 8 de mayo.

I Exposición de
Maquetas de trenes en
miniatura

Del 3 al 12 de mayo, en el
Centro Cultural Santa Catalina
■ Con motivo de la conmemoración de
su Centenario, Cruz Roja Conil ha
organizado la primera Exhibición de
Maquetas modulares de Trenes en
Miniatura, que tendrá lugar del 3 al 12
de mayo tendrá lugar en el Centro
Cultural Santa Catalina, en horario de
mañana y tarde.

Agenda

FARMACIAS 

Atalaya
c/ Cybion, 15 > � 956 44 29 44

Morillo Andújar, Antonio Fdo.
c/ Chiclana, 15 � 956 443029

Del Carmen 
Carretera del Punto, 13 � 956444629

Mª Victoria Díaz Casado
c/ Canarias, 16 � 956 44 03 76

Tesoro Lumbreras
c/ Rosa de los Vientos, s/n �956 4423 12

Pérez Moreno
Plaza de España, 1 � 956 44 04 01

Roche Avda. España, s/n -
Urb. Roche � 956 44 61 01

Ruiz Quintana
C.N.-340 Km. 16,8 � 956 44 58 93

CENTRO DE SALUD 

Centro de Salud La Atalaya
C/ Rosa de los Vientos, � 95644 27 47

Consultorio El Colorado
Carretera N-340 � 956 44 53 14 

Cruz Roja 
C/ Reyes Católicos,s/n � 956 44 24 26

SEGURIDAD

Cuartel de la Guardia Civil
c/ Carretera, � 956 440 050

Policía Local
Ctra. de la Fuente del Gallo � 956 44 0 1 25

Emergencias
� 061

Bomberos
� 1085

BUS Y TAXI

Radio Taxi Conil
c/ Carretera, � 956 440 787

Transportes Generales Comes S.A
� 956 442 916

La tertulia como evento social

L
as tertulias eran formas
creativas y más abiertas
de establecer y mante-
ner relaciones humanas

más variadas. Se convirtieron
en instrumento fundamental
de la sociabilidad de las  eli-
tes, cuna de las difusiones de
las ideas ilustradas, de la opi-
nión pública, y a su vez una
nueva manera de relacionarse
los hombres y las mujeres.

Sociabilidad, chocolate, ca-
fé y té tuvieron un importante
papel. Estas tres bebidas con-
currían por sí misma, por sus
moles alimentarios y por el
placer del gusto, alcanzaron
todo su significado como ejes
de encuentro y relaciones so-
ciales. Reuniones preferente-
mente urbanas a las que asis-
tían parientes, amigos, invita-
dos, generalmente todos ellos
pertenecían a la misma clase
social, gentes que disponían
de mucho tiempo libre y de
medios económicos, para or-
ganizar una visita o tertulias
en casa.    

Gracias  a la Revolución
Francesa en 1789 y a la in-
fluencias que tuvieron las ter-
tulias en esta revolución, ya
que fue el único movimiento
de masas y el más radical. Las
tertulias tuvieron un papel im-
portante en motivar a las ma-
sas populares para levantarse
contra la monarquía francesa,
algunos oradores destacados
de estas tertulias eran: Mon-
tesquier, Molvaux, Helberbs,
Voltaire, Rousseau, Marat, Ro-
bespierre, Danto etc.

Estas tertulias se desarrolla-

ban en salones como el de Ma-
dame Geoffeira, donde parti-
cipaban además de los hom-
bres antes nombrados, muje-
res con inquietudes culturales
y amplios  intereses, algunas
de estas eran: Madame Chor-
lelot, Madame D`espinas o
Madame Stärel.

Esta moda francesa llegaría
a España en el siglo XVIII y vi-
viría su mayor esplendor a fi-
nales del siglo XIX y princi-
pios del XX. Las tertulias de
estos siglos pasarían del ám-

bito privado al publico  estas
reuniones dialogantes sufrie-
ron un revés, muchas fueron
censuradas y otras manipula-
das por el régimen.

Al principio de los años 80 y
con la democracia que empe-
zaba a caminar después de 40
años, un joven conileño
amante de la música, la cultu-
ra y las tertulias abriría un bar
de copas en nuestra localidad
junto a su compañera. Este lo-
cal era amenizado con buena
música relajante y aromatiza-
do con la mezcla  del aroma
embriagador del café y del
olor a tabaco. Este agradable
ambiente se entre mezclaba
con la refrescante fragancias
que desprendían los cítricos
que acompañaban a los Gin
Tonic, Cuba Libres y a los va-
riados Cocteles.

Desde Conil

Esta taberna era un lugar
ideal para el encuentro de pa-
rejas y grupos de amigos que
buscaban un sitio tranquilo
para dialogar, mientras escu-
chaban músicas ambientales
y tenían la opción de jugar a
juegos de mesas. De todos los
juegos el que más destacaba
sobre los demás era el ajedrez.
Este era siempre el más de-
mandado, creo mucha afines
a este juego de estrategia (Fue
introducido por los árabes en
España en el siglo IX).

Este establecimiento recor-
daba en algo a aquellos cafés
tertulias
de anta-
ño, por-
que era
muy con-
currido por
buenos ter-
tulianos
que sa-
caban
un tema y
era opina-
do por
otros deba-
tiente bien in-
telectuales o no
tan intelec-
tuales que
querían
dar su
punto de
vista. Entre

Pedro J. Roldán 
Muñoz                         

cafés, copas,  partidas de aje-
drez y alguna que otra actua-
ción musical en directo, estos
clientes pasaban unas tardes
noches maravillosas.

El café tertulia conileño que
hacía a la vez de club de aje-
drez informal cerró sus puer-
tas allá por la década de los
90. El hombre que hizo posi-
ble este lugar de encuentro
donde reinaba la sociabilidad
y la armonía, cogió años más
tarde junto a su inseparable
esposa la cafetería de la Pisci-
na Municipal. Hasta allí lleva-
rían parte del espíritu de” La
Taberna Altami “, ya son más
de 20 años regentando esta ca-
fetería.

Este repaso histórico de los
Café Tertulias, vaya para un
hombre que supo darles a los
conileños y foráneos el am-
biente ideal para que se divir-
tieran y relajaran después de
unos días duros de trabajos o
estudios.

¡Antonio Altamirano, que el
alma de “La Taberna Altami”

te sirva de bálsamo sanador
para tus males! ■
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HORIZONTALES.- 1: Acción de alcahuetear.- 2: Metas, pro-
pósitos.- 3: Capital europea. Polítoco español contempo-
ráneo.- 4: Ciudad de Zamora. Campanillas.- 5: Costumbre.
Pintor nacido en Creta que vivió y falleció en España en
1579.- 6: Al revés, nota musical. Forúnculo. Contempla.- 7:
Lacrase. Obsequien.- 8: Al revés, llevar una embarcación
a remolque. Ninguno.- 9: Salmos. Frecuencia de radio.-
10: Unidad de fuerza (Pl). Mamífero carnívoro plantígra-
do.- 11: Hablasen en público para persuadir a los oyentes.
Trozo de tela cortado al sesgo respecto al hilo, que se
aplica a los bordes de algunas prendas. 

VERTICALES.- 1: Llena de vanidad infundada y ridícula.
Retrocedo.- 2: Envoltura rocosa que constituye la corteza
exterior sólida del globo terrestre.- 3: Cierto mes. Gran
extensión de tierra llana en que solo se crían plantas sil-
vestres.- 4: Elemento compositivo que significa una mil-
millonésima parte. Orificio o abertura anterior de la larin-
ge.- 5: Onda de gran amplitud que se forma en la superfi-
cie de las aguas. Dore un alimento.- 6: Rotura sutil que se
hace en cualquier cosa (Pl). Gatillo de las armas de
fuego.- 7: Marchaos. Ponzoñas.- 8: Ópera de Verdi.
Periódico deportivo español.- 9: Fetiche, tótem.
Programa de la familia de los sistemas operativos Unix.
Percibí.- 10: Al revés, mezo al niño en la cuna.
Contemplábase.- 11: Sujetamos.

HORIZONTALES.- 1: Lenocinio.- 2:
Finalidades.- 3: Atenas. Bono.- 4:
Toro.Úvulas.- 5: Uso. Greco.- 6: aF. Grano. Ve.-
7: Sellase. Den.- 8: raoT. Nadie.- 9: Cánticos.
AM.- 10: Dinas. Oso.- 11: Orasen. Bies. 

VERTICALES.- 1: Fatuas. Cío.- 2: Litosfera.- 3:
Enero. Landa.- 4: Nano. Glotis.- 5: Ola.
Gratine.- 6: Cisuras. Can.- 7: Id. Venenos.- 8:
Nabuco. As.- 9: Ídolo. DD. Oí.- 10: oenA.
Veíase.- 11: Sostenemos.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

8

3
2

1 8

7 9

9

1 8

6

4
7 6
1

6 1
5
4 5
9
8 3

2

1 8

4

851

724

963

296

318

547

185

432

679

985

241

138

457

629

394

576

812

361

857

745

692

183

276

918

534

763429

Este repaso histórico de los Café
Tertulias, vaya para un hombre que supo

darles a los conileños y foráneos el
ambiente ideal para que se divirtieran y
relajaran después de unos días duros de

trabajos o estudios
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